
Divulgação

A vereadora Silvia Morales (foto),
do Mandato Coletivo "A Cidade é
Sua!" (PV), participou como uma
das palestrantes quinta-feira
(13) no Evento "Todas as vozes
importam: Juntos pela Equida-
de de Gênero" promovido pela
Caixa Econômica Federal, no au-
ditório da ACIPI - Associação Co-
mercial e Industrial de Piracicaba.
O evento durou o dia todo e contou
com palestras de excelência sobre

o tema. A iniciativa do Superinten-
dente Executivo de Varejo, Gustavo
de Mattos Eburneo, alcançou seu
objetivo de provocar a reflexão so-
bre as relações de poder, não so-
mente entre homens e mulheres,
mas também outras formas de
desigualdade e discriminação
quanto aos demais grupos mi-
noritários, como a comunidade
LGBTQI+; pessoas com defici-
ência; negros(as) e idosos.

EQUIDADE DE GÊNERO

PERGUNTA - I
"Nós vamos divulgar os da-

dos. Como um país com tanta desi-
gualdade isenta de imposto de ren-
da o 1% mais rico da população?
Qual vai ser o dia em que nós va-
mos olhar para o problema e resol-
vê-lo?", pergunta o ministro da
Fazenda, Fernando Haddad.

PERGUNTA - II
Quem não se assusta em ver,

com frequência, o prefeito Luciano
Almeida (PP) em eventos públicos.
Maior exemplo foi durante a Festa
do Divino - entre os tradicionais e
mais populares eventos em Piracicaba
- com os encontros no lendário Rio Pi-
racicaba. Isso quer dizer que 2024
para ele já chegou mesmo?

TEATRO - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) lamenta a situação do Teatro
Municipal "Dr. Losso Netto". Em
post em sua rede social, ela lem-
brou que o espaço ficou seis anos
fechado para reforma e, mesmo
assim, a sala principal continua
sem ar-condicionado. Ela recla-
mou ainda que o sistema de ilumi-
nação do local "está com proble-
mas" e "em processo de licitação
para que fique em ordem".

TEATRO - II
"É uma pena que um patrimô-

nio tão importante como o 'Losso
Netto' esteja nessa situa-ção. Esta-
mos fiscalizando e cobrando o Exe-
cutivo para que deie o teatro em condi-
ções de novamente receber grandes es-
petáculos", escreveu a vereadora, que
lembrou que, apesar dos problemas de
infraestrutura, em agosto o hall do
Teatro receberá mais uma edição do
Salãoe Belas Artes.

RIO DAS PEDRAS – O tradicional Desfile de Cavaleiros voltou a acontecer na cidade. O
evento reuniu cerca de 100 pessoas que participaram em cavalos, mulas e charretes. A6Edição: 22 páginas
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), publicou
ontem, 19, nova versão do edital
da primeira etapa de obras de pa-
vimentação em concreto de trechos
de vias da cidade. Neste momento,
serão contemplados 45 km em mais
de 30 pontos de avenidas e ruas
com intenso fluxo de veículos e que
apresentam problemas recorrentes
no pavimento, enfrentados pela
população há anos. Esta etapa in-
tegra o pacote de 200 km de pavi-
mentação anunciado em abril pelo
prefeito Luciano Almeida. O pavi-
mento de concreto tem maior du-
rabilidade, diminui o custo com
manutenção de veículos e a possi-
bilidade de ocorrência de aciden-
tes, agiliza o trânsito e diminui a
poluição. Entre os locais que rece-
berão novo pavimento estão a ave-
nida 1º de Agosto, no bairro Algo-
doal (entre a passarela de pedestre

até a avenida Mario Dedini); ave-
nida Rio Claro (rotatória, abran-
gendo da avenida 1º de Agosto até
a avenida Monsenhor Martinho Sal-
got); avenida Padua Dias (a partir da
avenida Carlos Botelho até a rodovia
Luiz de Queiroz); avenida Cristóvão
Colombo + rotatórias (entre a rotató-
ria da ponte do Cachão até a SP 304);
avenida Comendador Leopoldo De-
dini, no Unileste (da rodovia Mar-
garida das Graças Martins até ro-
dovia Luiz de Queiroz) e rua Cor-
covado (trecho compreendido en-
tre o Condomínio Residencial Pi-
racicaba 3 até o final da via).

MATERIAL - Nesta primei-
ra etapa de pavimentação de con-
creto serão usados dois tipos de
material, sendo um de PUC (Pavi-
mento Urbano de Concreto), para
onde há tráfego de veículos leves, e
o outro de pavimento rígido, para
tráfego pesado. Entre as vantagens
do pavimento em concreto estão a
menor interferência de manuten-

ção preventiva e corretiva; maior
segurança do usuário devido a
macro e micro texturas; melhor
reflexão da luz na superfície do
pavimento; economia de até 30%
nos gastos com iluminação pública
e redução na temperatura ambien-
te em até 5ºC, devido à superfície
clara. "Nosso intuito é proporcio-
nar mais segurança e conforto aos
usuários do sistema de mobilidade
da cidade, minimizando desgastes
dos veículos e eliminando a cons-
tante necessidade de mobilização
de maquinário, equipamentos e
pessoal que trabalha na manuten-
ção e recuperação das ruas e ave-
nidas", falou Jane Franco Olivei-
ra, titular da Semuttran.

VIDA ÚTIL - Ainda segun-
do Jane, Piracicaba tem 1.800 km
de malha asfáltica e cerca de 85%
do pavimento asfáltico na cidade
encontra-se com a vida útil venci-
da em decorrência de nos últimos
17 anos não terem ocorridos servi-

ços de recapeamento asfáltico.
Em breve, a Prefeitura vai pu-
blicar edital para contemplar
cerca de 80 km (segunda etapa)
de pavimentação com massa
asfáltica e, ainda, outro edital
para mais 80 km (terceira eta-
pa), totalizando então 200 km.

EDITAL - O edital de concor-
rência para as empresas interessa-
das em participar da licitação é o
08/2023, cujo o número do pro-
cesso é 44.249/2023. A íntegra
do edital está no site da Prefeitu-
ra (piracicaba.sp.gov.br). As empre-
sas que quiserem concorrer na lici-
tação devem enviar os documen-
tos necessários até dia 21/08, às
13h30, na Divisão de Compras
da Prefeitura de Piracicaba (no
7o andar do Centro Cívico). A
sessão de abertura dos envelo-
pes está marcada para a mesma
data, às 14h, na sala de licitações
da Prefeitura. O valor estimado é
de R$ 98.457.332,24.

No Unileste, avenida Comendador Leopoldo Dedini também será contemplada

FURTO
No bairro Jardim Pacaem-

bu, o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) criticou o "ato de van-
dalismo", quando o sistema de
iluminação de uma praça foi
furtado, prejudicando "crianças
e famílias" que se utilizam do
espaço, que tem um playground,
no período no-turno. "É lamen-
tável! A gente trabalha para
conquistar reivindicações do
bairro, mas alguém vem e fur-
ta…", disse o parlamentar.

AMIGO
O Dia do Amigo, comemo-

rado hoje (20), é uma data es-
pecial que celebra as amizades
que construímos ao longo da
vida. É um momento para for-
talecer laços e relembrar os mo-
mentos especiais. Para tornar a
ocasião ainda mais especial, que
tal compartilhar um prato deli-
cioso e saudável? A receita fica
por conta de cada um.

FILAS - I
O presidente em exercício,

Geraldo Alckmin- presidente Lula
está na Europa -, insti-tuiu, terça
(18), por meio da Medida Provisó-
ria nº 1.181, o Programa de En-
frentamento à Fila da Previdên-
cia Social (PEFPS). O objetivo da
iniciativa é zerar as filas de atendi-
mento de demandas previdenciá-
rias dos cidadãos, sejam elas ad-
ministrativas ou judici-ais, neces-
sitando ou não de avaliação pe-
ricial para sua conclusão.

FILAS - II
A publicação no Diário Ofi-

cial da União ocorre uma sema-
na após o presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Sil-
va,  afirmar que o Governo
F e d e r a l  e s t á  t r a b a l h a n d o
para zerar a fila do Instituto
Nacional  do Seguro Social
(INSS). Entre os objetivos do
PEFPS está o de reduzir  o
tempo de análise de proces-
sos administrativos e avalia-
ção social de benefícios admi-
nistrados pelo INSS.

O Café Paris foi ponto de encon-
tro da famosa Távola Quadrada
- e não redonda, onde os cavalei-
ros foram premiados com a mais
alta ordem da Cavalaria na corte
do Rei Artur - com os amigos de

Piracicaba para uma prosa e, claro,
um delicioso café. "Bom rever os
amigos e conversar um pouco so-
bre a nossa cidade", afirmam.
Na manhã de ontem quarta (19),
da Turma da Távola Quadrada,

TÁVOLA QUADRADA
lá estiveram (da esquerda para
a direita) Fernando Vieira, Thales
Rocha de Mattos, Palmiro Roma-
ni, Gentil Chain, Sérgio Spenas-
satto, Alexandre Neder, Francis-
co Betting e Franklin Lopes.
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Prefeitura publica edital para
recapear mais de 30 pontos
Serão 45 km de pavimento de concreto, com maior durabilidade, em
locais com problemas recorrentes e de fluxo intenso de veículos
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Foi intenso primeiro semestre na Câmara
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Luiz Carlos Motta

Ao fazer um balan
ço da minha ati
vidade parla-

mentar neste primeiro
semestre, observo que o
período foi intenso. O
ano já começou com a
crise das Americanas,
que motivaram minha
atuação, em conjunto
com as lideranças sindi-
cais, para garantir os di-
reitos dos trabalhadores de empresas
em recuperação judicial. Um projeto
de lei de minha autoria, e que tramita
na Câmara, altera a CLT para garantir
esses direitos. Neste sentido, encami-
nhei a indicação de um Grupo de Tra-
balho, em parceria com o Congres-
so Nacional e entidades sindicais
que representam a classe comerci-
ária, para acompanhar a crise na
rede varejista, que conta com uma
CPI instalada na Casa.

PROJETOS E COMIS-
SÕES - No total foram quatro pro-
jetos de lei e duas indicações, uma
delas sugerindo ao Ministério da
Educação a criação, em São José

COLUNA ESPÍRITA

Deus realmente criou o homem
 a partir do pó da Terra?

Alvaro Vargas

C onforme a Bíblia, "formou o
          Senhor Deus o homem do pó
          da terra, e soprou em suas
narinas o fôlego da vida; e o homem
foi feito alma vivente" (Gênesis 2:7).
Entretanto, as explicações científicas,
baseadas na paleontologia, que es-
tudou e confirmou as formas de vida
existentes em períodos geológicos
passados a partir dos seus fósseis,
concluíram que foi necessário um
longo período, até a formação da
espécie humana atual (Homo sa-
piens sapiens). Estaria essa cita-
ção bíblica equivocada? Segundo
Herculano Pires (Visão Espírita
da Bíblia, pg. 45), "nas informa-
ções contidas nas Sagradas Es-
crituras, é necessário penetrar no
sentido dos seus símbolos, dos
seus mitos e das suas alegorias".
Jesus, cocriador da Terra, acom-
panha a nossa rota evolutiva e
tem enviado os seus mensagei-
ros para nos instruir. Contudo,
as revelações do Mundo Maior
sempre ocorreram de acordo com
o nosso nível evolutivo, sendo que
algumas, propositadamente, de
forma velada, aguardam o devi-
do tempo para serem mais bem
esclarecidas. Foi assim, na sequ-
ência das últimas três grandes
revelações Divinas: o Decálogo de
Moisés, a Boa Nova de Jesus e o
Espiritismo, que ocorreram con-
forme a nossa evolução intelec-
tual e os valores morais que re-
gem a conduta da Humanidade.

Allan Kardec (O Livro dos
Espíritos, questão 47) esclare-
ce que "a origem da nossa es-
pécie está relacionada com os
elementos orgânicos do globo
terrestre, sendo esse o motivo
de dizer-se que o homem foi
feito do limo da terra". Nesse
processo da criação do ho-
mem, o Espírito Emmanuel
(XAVIER. F. C. A Caminho da
Luz, cap. 1) cita que "Jesus
reuniu nas Alturas os intérpre-
tes divinos do seu pensamento.
Viu-se, então, descer sobre a Ter-
ra, das amplidões dos espaços ili-
mitados, uma nuvem de forças
cósmicas, que envolveu o imenso
laboratório planetário em repou-
so. Daí a algum tempo, na crosta
solidificada do planeta, como, no
fundo dos oceanos, podia-se ob-
servar a existência de um elemen-
to viscoso que cobria toda a Ter-
ra. Estavam dados os primeiros
passos no caminho da vida or-
ganizada. Com essa massa gela-
tinosa, nascia no orbe o proto-
plasma e, com ele, lançara Jesus
à superfície do mundo o germe
sagrado dos primeiros  ho-
mens". De acordo com o espí-
rito André Luiz (XAVIER, F.
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Douglas Alberto
Ferraz de

Campos Filho

Médico escritor é o
médico que es
creve de forma

criativa em campos fora
da prática da medicina.
Seus trabalhos incluem con-
tos, romances, poemas, lite-
ratura infantil, peças tea-
trais, ensaios, ficção especulativa,
biografias e traduções. Encontra-
mos médicos escritores desde a mais
remota era até os tempos atuais.

A vida de um médico por si só
já parece ser bastante corrida, no
entanto, a literatura possui um se-
leto grupo de grandes autores cuja
carreira profissional era a medici-
na. Confira nesta lista uma seleção
com médicos que se tornaram
grandes escritores. Arthur Conan
Doyle: Criador do célebre Sherlock
Holmes o escritor britânico estu-
dou medicina na Universidade de
Edimburgo e, inclusive, chegou a
trabalhar como médico aprendiz
em troca de casa e comida;

Robin Cook: O escritor america-

Golpismo, preconceitos e máscaras:
ações continuadas da extrema-direita
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Dorgival Henrique

O bolsonarismo
abriu as portas
dos armários

para fascistas envergo-
nhados formando um
movimento autoritário,
golpista, misógino e ar-
mamentista que assume
a violência para impor
seus valores e verdades.

Esse movimento liberou o ra-
cismo de classe e de raça herdado por
segmentos de nossa elite e da classe
média branca do falso moralismo que
cultivava, impulsionando-os a assu-
mirem o ódio e o desprezo ao povo
pobre, mestiço e negro.

Tanto a elite como segmentos
da classe média branca incomodaram-
se com as políticas de inclusão social e
econômica dos governos do PT.

Se antes a ira ficava restrita
em algumas redes sociais, a opera-
ção Lava Jato e o bolsonarismo se-
mearam o ódio, com ajuda da mí-
dia corporativa, para criminalizar
a política e questionar consensos

C. e VIERA, W. Evolução em
Dois Mundos, cap. IV), "os
dias da criação, assinalado
nos livros de Moisés, equiva-
lem a épocas imensas no tem-
po e no espaço, porque o cor-
po espiritual que modela o cor-
po físico e o corpo físico que
representa o corpo espiritual
constituem a obra de séculos
numerosos, pacientemente
elaborada em duas esferas
diferentes da vida (material e
espiritual), a se retornarem no
berço e no túmulo com a ori-
entação dos instrutores Divi-
nos que supervisionam a evo-
lução terrestre". Antes de adqui-
rir a forma humana, o princípio
inteligente que resultou na cria-
ção do homem, habitou o reino
vegetal e os animais inferiores,
evoluindo de forma gradativa os
seus instintos. Como havia dito
o Espírito André Luiz (obra cita-
da, cap. III) para alcançar a ida-
de da razão, com o título de ho-
mem, dotado de raciocínio e dis-
cernimento, o ser automatizado
em seus impulsos, na romagem
para o reino angélico, despendeu
para chegar aos primórdios da
época quaternária, em que a ci-
vilização elementar do sílex de-
nuncia algum primor de téc-
nica, nada menos do que um
bilhão e meio de anos. Isso
ocorreu aproximadamente há
duzentos mil anos. Resumindo
a nossa trajetória evolutiva, Leon
Denis (O Problema do Ser, do
Destino e da Dor. Cap. 9), expli-
ca que "na planta, a inteligência
fica adormecida; no animal,
ela sonha; apenas no homem
ela acorda, conhece-se, pos-
sui-se e trona-se consciente".
Portanto, baseado nas infor-
mações trazidas pelos espíri-
tos, inclusive confirmadas
pela ciência, podemos con-
cluir que a citação bíblica
s o b r e  a  c r i a ç ã o  h u m a n a
está correta, desde que seja
interpretada corretamente.

Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pira-
cicaba, palestrante e ra-
dialista espírita

democráticos que fo-
ram conquistados
com muita luta e
muita dor contra a
ditadura civil-militar.

O complô lavaja-
tista, com apoio do De-
partamento do Estado
americano, da mídia
corporativa, de seg-
mentos empresariais e
da classe média, crimi-

naliza a política focando na destrui-
ção de um partido político, de em-
presas de engenharia nacional e na
Petrobrás.  Era necessário alijar o par-
tido político que governava o país para
retornar o rentismo.

Bolsonaro entra em cena
como representante político conser-
vador e apoiado por milicianos e
segmentos militares reacionários,
oferecendo às elites o retorno mais
contundente ao neoliberalismo e ao
escancaramento de seus preconcei-
tos raciais de classe e de cor como
alternativa ao lulismo.

A bandeira da corrupção sem-
pre presente em nossas crises polí-

ticas republicanas é ressuscitada, ao
lado do combate aos comunistas pro-
motores da "guerra cultural" con-
tra a família e a propriedade.

Foram plantados, desta forma,
os desatinos e o golpismo continua-
do da extrema-direita, justificados
em nome da liberdade de expressão.

Na sexta-feira próxima passa-
da, dia 14 de julho de 2023, o mi-
nistro Alexandre de Moraes foi hos-
tilizado por uma família brasileira,
e seu filho chegou a ser agredido
fisicamente. O Ministro foi insulta-
do pela esposa do casal que o cha-
mou de "comprado", "comunista" e
"bandido".  Há informações que o
chefe dessa família é um empresá-
rio. Em tempos de construção de

empresas com responsabilidade
social, o que impulsiona um seg-
mento da elite empresarial a se
metamorfosear em xerifes que
assumem a tarefa de julgar,
condenar e agredir pessoas, em
nome da moralidade pública que
acreditam defender?

Porque desejavam construir o
futuro como continuidade do perí-
odo de preconceitos, privatizações
e neoliberalismo em que não hou-
vesse o retorno da teimosia de
inclusão social, de colocar o po-
bre no orçamento, e muito me-
nos um poder judiciário que in-
siste em desarmar o golpismo
continuado, pois essas pessoas acre-
ditam que estão acima das leis.

Às hostilidades sofridas
pelo ministro do Supremo Tri-
buna Federal, Alexandre de
Moraes e sua família, são ina-
ceitáveis e merecem o repúdio
de todos (as) democratas!

Dorgival Henrique, presi-
dente do Ipedd, ex-diretor
da FGN/Unimep.

O agro brasileiro
João Salvador

O crescimento, a
nobreza e a
pujança do

agronegócio, merecem
destaques e aplausos na
atual conjuntura brasi-
leira. Somente no primei-
ro trimestre houve um
crescimento de 21%, ele-
vando, significativamen-
te, o produto interno
bruto nacional, cerca de um quarto
das riquezas do país. O agro - agri-
cultura e pecuária -, sustenta a na-
ção e protege o campo pelo empreende-
dorismo, ética, trabalho e exporta-
ção, de forma competitiva, pela gran-
deza de sua infraestrutura agrotecno-
lógica, logística e crédito.

Não se admite chamar os nos-
sos capiaus, caipiras, os interiora-
nos patriotas de fascistas, reacio-
nários e intitular o agronegócio
como "ogronegócio", por revan-
chismo. Mesmo diante das críticas,
os grandes e pequenos produtores
rurais e as indústrias agrícolas,
reagem às grosserias e ofensas con-
tra o setor, de maneira nobre, tra-
balhando e produzindo incansavel-
mente. Na realidade, os brasileiros
urbanos desconhecem o verdadei-
ro papel social do agro. Cerca de
20% da mão de obra, ou seja, um
em cada cinco trabalhadores bra-
sileiros é, diretamente, destinado
ao agronegócio. Pode-se dizer que
o agro se encaixa como um grande
empreendimento social do país,
porque alavanca a vida do traba-
lhador, reduz a desigualdade soci-
al no campo e em seu entorno, nas
regiões ou estados onde mais cres-
ce. Fortalece a construção civil, o
comércio e o setor de s erviços, en-
fim, a economia como um todo. Por
ser um pujante exportador, pelo
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para que opara que opara que opara que opara que o
governogovernogovernogovernogoverno
abandone suaabandone suaabandone suaabandone suaabandone sua
visão ideológicavisão ideológicavisão ideológicavisão ideológicavisão ideológica
e preconceituosae preconceituosae preconceituosae preconceituosae preconceituosa
sobre o camposobre o camposobre o camposobre o camposobre o campo

alto padrão tecnoló-
gico e produtivo, o
agro segue à risca ao
explorar as áreas
agricultáveis de
maneira sustentá-
vel, sem desmatar
ilegalmente e apli-
car um alto proce-
dimento nas práti-
cas agrícolas, o da
preservação do
solo e na aplicação,

com segurança, dos defensivos
agrícolas, os protetores das cultu-

ras contra pragas e doenças.
O crescimento do agro, safra

por safra, define uma grande es-
tratégia para sustentar o país, de
valorizar o nosso câmbio, frear as
pressões inflacionárias e alimentar,
com qualidade, não somente os
brasileiros, mas uma grande parte
da humanidade. É merecidamente
chamado de o grande celeiro do
mundo, pela sua eficiência e de-
manda competitiva, de aumento da
produtividade, respeitando, acima
de tudo, o ambiente.

Só resta torcer para que o
governo abandone sua visão
ideológica e preconceituosa so-
bre o campo, que reconheça a
realidade dos fatos e invista no
agro e nas suas demandas.

João Salvador é biólogo

do Rio Preto, da Uni-
versidade Federal do
Noroeste Paulista. O tra-
balho nas comissões
também foi produtivo,
tanto na Comissão do
Trabalho, onde sou ter-
ceiro vice-presidente,
como nas comissões de
Finanças e Tributação
e de Planos e Orça-
mentos Públicos.
Houve outras atribui-
ções, como a relatoria

geral do Projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual para 2024.

FRENTE - Outro trabalho no
qual estou empenhado é o relacio-
nado à Frente Parlamentar do Em-
preendedorismo, onde atuo como
coordenador de relações trabalhis-
tas. A Frente promove, semanal-
mente, reuniões para debater temas
importantes como desoneração da
folha, o arcabouço fiscal e a viabili-
zação da Reforma Tributária, com
a participação de autoridades e
ministros, como o vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimento, Indústria
e Comércio, Geraldo Alckmin e o mi-
nistro do Trabalho e Emprego, Luiz

Marinho. Na área da defesa do serviço
público, venho atuando como secre-
tário geral da Frente Servir Brasil,
criada este ano 2023, com a pre-
sença do ministro Carlos Lupi.

Há ainda outro ponto que gos-
taria de destacar nesta prestação
de contas relativa ao primeiro se-
mestre deste ano. Na primeira quin-
zena de junho como indicado pela
Comissão do Trabalho para com-
por a delegação brasileira que par-
ticipou da 111ª Conferência Inter-
nacional do Trabalho (OIT), reali-
zada em Genebra, Suíça, tive a
oportunidade de participar de
debates e encaminhamentos im-
portantes. Foram abordados

temas como proteção social à
classe trabalhadora e promoção
de aprendizagens de qualidade.

REFORMA - O trabalho do
legislador que quer servir não para.
Participei de 13 reuniões de comis-
sões, eventos e audiências. Estive
presente em 37 votações em plená-
rio, dizendo "sim" para um grande
número de projetos ligados às cau-
sas municipalistas, direitos dos tra-
balhadores, saúde, redução de impos-
tos, fake news, igualdade de salários
entre homens e mulheres, previdência,
idosos e pessoas com deficiência, entre
outros.  E para encerrar o semestre,
depois de intensas análises dos con-
teúdos, votei a favor da Reforma Tri-
butária. Com o mesmo empenho e
dedicação à 57ª Legislatura, atu-
arei na Câmara Federal no se-
gundo semestre com foco em
ações que melhorem a qualidade
de vida da população brasileira.

Luiz Carlos Motta é presi-
dente da Fecomerciários e
da Confederação Nacional
dos Trabalhadores no Co-
mércio (CNTC); deputado
federal (PL/SP)

no formou-se em medi-
cina na Universidade
de Columbia e pós-
graduou-se em Har-
vard. É o criador do
"gênero" médico na li-
teratura policial com suas
publicações que mesclam
ficção e medicina;

Anton Tchekhov:
Um dos maiores au-
tores de todos os tem-

pos cursou medicina na Universi-
dade de Moscou e durante a sua
graduação escrevia esquetes sob
pseudônimos para faturar uma
grana. Na medicina não ganhou
muito dinheiro e tinha por costu-
me atender aos pobres de graça;

Guimarães Rosa: Um dos
mais célebres escritores brasileiros,
autor de obras canônicas como Saga-
rana e Grande Sertão, Veredas, for-
mou-se médico na Faculdade de Me-
dicina na Universidade de Minas
Gerais, sendo que chegou a ser Ofi-
cial Médico Militar da Força Públi-
ca (atual Polícia Militar);

Moacyr Scliar: Um dos gran-
des autores da literatura nacional cur-
sou medicina na Universidade Fede-

ral do Rio Grande do Sul, trabalhou
com especialista Saúde Pública, bem
como foi professor universitário, o
que não impediu que mantivesse
uma prolífica obra como escritor;
para alguns especialistas em lite-
ratura o famoso filme "As Aventu-
ras de Pi" foi um plágio de um dos
livros do doutor Moacyr Scliar.

A. J. Cronin: O autor escreveu
muitos romances sendo o mais des-
tacado, A Cidadela. Médico chegou
a servir como Cirurgião Sub-Tenen-
te durante a I Guerra Mundial; Mi-
chael Crichton: Mais conhecido por
seu romance "O Parque dos Dinos-

sauros" o autor estudo na Escola
de Medicina de Harvard; chegou
a trabalhar no City Hospital Bos-
ton onde começou a se desen-
cantar com a medicina;Joaquim
Manuel de Macedo:  Um dos
clássicos autores da literatura
brasileira com A Moreninha que
lhe trouxe sucesso e riqueza, o
autor era também médico, pro-
fissão que depois abandonou
Khaled Hosseini: Afegão natu-
ralizado americano é autor de li-
vros como A Cidade do Sol e O Si-
lêncio das Montanhas chegou a atu-
ar como médico na Califórnia;

Paul Fleming: Importante po-
eta alemão estudou medicina na
Universidade de Leipzig e após ob-
teve seu doutorado médico na Uni-
versidade de Hamburgo. O autor
ainda estudou literatura e é dou-
tor em filosofia. Não posso deixar
de citar que existem muitos outros
como Pedro Nava, Freud, Lucas Evan-
gelista, Manoel Antônio de Almeida e
muitos outros esculápios.

Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médi-
co e escritor

Brasil pode ter mais 2.472  vereadores em 2025
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Gregório José

Pelos dados levan
tados pelo IBGE
com Censo De-

mográfico de 2022 a
tendência é que os po-
deres legislativos muni-
cipais façam emendas
às suas leis orgânicas e
definam o número de
vereadores que ocupa-
rão as cadeiras de 2025 a 2028.

Pelos dados, 198 municípios es-
tão cadeiras a menos nas Câmaras de
Vereadores enquanto outras 140 es-
tão com edis a mais do que realmente
deveriam e, por isto, estas precisari-

am reduzir o número de
representantes.

Para as cidades que
precisam diminuir o
problema seria maior,
uma vez que os próprios
mandatários não dese-
jam ver a possibilidade
de reeleição diminuir,
uma vez que aumenta-
ria a concorrência entre
os ocupantes das cadei-

ras. Assim, a emenda à Lei Orgâni-
ca Municipal ficaria mais difícil,
principalmente por aqueles que te-
mem não continuar ali recebendo
seus vencimentos normalmente
como vem ocorrendo há mais de

dois anos e meio. As menores cida-
des têm nove vereadores (número
mínimo) e eles ganham 20% do que
recebe um deputado estadual e vai
subindo gradativamente até che-
gar a 75% para vereadores de cida-
des acima de 500 mil habitantes. A
menor cidade do Brasil, Serra da Sau-
dade, em Minas Gerais, tem nove vere-
adores. Já a maior, São Paulo, possui
55 edis. No entanto, estes possuem al-
guns benefícios como assessores, ver-
bas indenizatórias e de gabinete e,
no final, cada um sai ao custo men-
sal de mais de R4 130 mil.

Capitais como João pessoa (PB);
Goiânia (GO); Florianópolis (SC) e Cui-
abá (MT) deverão aumentar o núme-
ro de representantes, pois hoje estão
com menos representantes do que pre-
vê a Constituição. Mas, se não quise-
rem alterar a LOM não são obrigados
e podem manter nos mesmos patama-
res. Portanto, se cumprirem a Consti-
tuição Federal serão mais gente pen-
durada nos Poderes Legislativo do que
acontece hoje.

As alterações também não va-
lem para esta legislatura, mas so-
mente na próxima. Vale lembrar

que o vereador é o representante
do povo responsável pela elabora-

ção das leis municipais e fiscaliza-
ção da atuação do Executivo (re-
presentado pelo prefeito). Os vere-
adores propõem, discutem e apro-
vam as regras de competência mu-
nicipal. Eles também devem verifi-
car se os recursos municipais estão
sendo aplicados devidamente e
acompanhar o orçamento. Embo-
ra, em grande maioria de municí-
pios isto não acontece, ficando res-
trita apenas no papel.

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



TRABALHO DOBRADO
Para discutir e votar uma

reforma tributária, o Brasil pre-
cisou esperar por décadas. De
repente, a chance e a Câmara dos
Deputados atropelou. Inexplica-
velmente fez tudo na base da cor-
reria, sem que muitos parlamen-
tares conhecessem o texto final.
Absurdo. Agora, o Senado Fede-
ral tem a missão de revisar, cor-
rigir, emendar, enfim, sobrará
serviço. O resultado vai impac-
tar a vida de futuras gerações.
Municípios e estados preocupa-
dos, e nada terá sentido caso não
diminua/simplifique a carga de
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Bebel propõe redução
da jornada para cuidar
de crianças com TEA
Proposta está no PL 1051/2023, que tramita na Alesp: "Minha expectativa,
pela relevância da proposta é de que haja ensibilidade da Casa", afirma

impostos. Esperar e torcer, tam-
bém para que um dia se preocu-
pem com reformas administra-
tivas, partidárias e jurídicas. Vi-
vemos de esperança.

PONTO FINAL
O secretário municipal

Alex Salvaia (Simap/Meio
Ambiente) com planos para o
Tanquã, vilarejo piracicaba-
no, considerado o pantanal
paulista. Ele quer tornar o
lugar mais conhecido e visi-
tado, principalmente com a
presença rotineira das crian-
ças estudantes. Ótima ideia.

A deputada Professora Bebel explica que a criança portadora de TEA requer uma atenção maior de dedicação

Divu lgação

Preocupada em garantir um
melhor acompanhamento pelos
pais ou responsáveis por crianças
portadoras de Transtornos do As-
pectro Autista (TEA), a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
está propondo a redução da jor-
nada de trabalho dos servido-
res púbicos que se enquadram nes-
ta situação. A proposta está no pro-
jeto de lei 1051/2023, que tramita
na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo. "Minha ex-
pectativa, pela relevância da pro-
posta é de que haja sensibilidade
da Casa para que este projeto de lei
seja colocado o mais breve na pau-
ta de votação", diz a parlamentar.

A proposta da deputada
estadual Professora Bebel é
de que a redução da jornada
de trabalho em duas horas
diárias ocorra sem redução
de vencimentos, dos servido-
res públicos que sejam pais
ou detenham a curatela ou
guarda legal de crianças por-
tadoras de Transtornos do
Espectro Autista. "Todos nós
sabemos  que  uma cr iança
portadora de TEA exige mai-
or tempo de cuidado e aten-
ção,  e,  portanto,  é  preciso

garantir aos pais ou respon-
sáveis  condições  para  que
possa garantir esse cuidado",
adverte.    A deputada Bebel
conta que o projeto de lei de sua
autoria visa unicamente corri-

gir uma necessidade ainda não
resolvida na esfera do serviço
público estadual, que é a redu-
ção da jornada de trabalho dos ser-
vidores, quando esses são pais ou
responsáveis legais de crianças por-

tadoras de TEA. "É necessário que
se aprove essa medida, porque há
distorção que apenas o presen-
te projeto poderá corrigir", des-
taca a parlamentar na justifica-
tiva da propositura.

As diretrizes do combate dos crimes virtuais no Brasil
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Eduardo Maurício

Os cibercrimes têm
preocupado cada
vez mais empre-

sas e consumidores
no Brasil. Recentes
dados divulgados
pela Fortinet revela-
ram que o Brasil foi o
segundo país mais
atingido da América Latina,
com 103,16 bilhões de tentati-
vas de ataques cibernéticos, um
aumento de 16% com relação a
2021 (com 88,5 bilhões), no ano
passado. O país ficou atrás do Mé-
xico (com 187 bilhões) e foi seguido
por Colômbia (20 bilhões) e Peru
(15,4 bilhões). O total da Amé-
rica Latina e Caribe foi de mais
de 360 bilhões de tentativas de
ciberataques em 2022. Na com-
paração entre o último trimes-
tre do ano e o anterior, houve
um aumento de 61,7% no nú-
mero de tentativas de ataques
cibernéticos sofridas pelo país.

Os crimes virtuais ou ciber-
crimes são aqueles que ocorrem
em um ambiente virtual e são
enquadrados como: crimes pu-
ros - visam afetar o sistema de
um computador (o que normal-
mente os hackers fazem) -, cri-
mes mistos, que visam afetar os
bens da vítima como, por exem-
plo, dinheiro, transações finan-
ceiras ilegais e crimes comuns,
nos quais o agente do crime uti-
lizam o ambiente virtual para
realização do crime como, por
exemplo, a pornografia infantil
digital. Além disso, existem os
crimes virtuais próprios, aque-
les que são praticados em um
computador e os crimes virtu-
ais impróprios, nos quais o am-
biente virtual é apenas a forma
de execução do crime, podendo
ser praticado em outro meio e
que atingem o bem comum.

E nesta vasta esfera dos cri-
mes virtuais existem os crimes ci-
bernéticos, que são os delitos ca-
racterizados pelo envio de vírus aos
destinatários visando, por exemplo,
furtar ilegalmente dados bancári-
os, informações de sigilo do titular
da conta bancária, que sofre inva-
são de forma ilegal e abusiva.

Há uma dificuldade frente à
compreensão do problema fático e
da elaboração de leis, eficazes e pro-
porcionais, pelo legislador. Da mes-
ma forma que o mundo tecnológi-
co está em evolução exponencial e

constante, os crimi-
nosos em ambientes
virtuais também apri-
moraram seus méto-
dos na mesma velo-
cidade da luz.

A Lei  nº
12.737/2012, co-
nhecida como Lei
Carolina Dieck-
mann, foi um avan-

ço para a legislação penal brasi-
leira e tipificou algum dos pou-
cos crimes digitais praticados
em nosso país, representando
um avanço à coibição destes de-
litos. Porém, com uma taxativi-
dade expressa de poucos crimes
e pena de apenas três meses a
dois anos de reclusão, uma mol-
dura penal leve para erradicar
os crimes digitais.

O artigo 154 - A do Código Pe-
nal (incluído pela referida Lei), em
seu caput, trata sobre a invasão de
dispositivo informático e dispõe
expressamente como crime o ato de
invadir dispositivo informático
alheio, conectado ou não à rede de
computadores, através de violação
indevida de mecanismos de segu-
rança e com o fim de obter, adulte-
rar ou destruir dados ou informa-
ções sem autorização expressa ou
tácita do titular do dispositivo, ou
até mesmo instalar vulnerabilida-
des para obter vantagem ilícita.
Este delito tem como pena, deten-
ção de 2 meses a 1 ano e multa.

Além disso, no parágrafo
primeiro deste artigo, enquadra
na prática do delito o agente que
produzir, oferecer, distribuir,
vender ou difundir dispositivo
ou programa de computador
com o objetivo de permitir a prá-
tica da conduta definida no ca-
put do artigo 154 - A.

O parágrafo segundo deste
artigo dispõe expressamente que a
pena será aumentada de 1/6 a 1/3
se a invasão resultar em um preju-
ízo econômico para a vítima.

E ato contínuo, o parágrafo
terceiro dispõe pena de 6 meses a 2
anos e multa se a conduta não cons-
tituir crime mais grave, e se a inva-
são resultar em obtenção de con-
teúdo de comunicações privadas,
segredos comerciais ou industriais,
informações sigilosas ou até mes-
mo o controle remoto não autori-
zado de dispositivo invadido.

E ao final do referido arti-
go, consta o parágrafo quarto
(dispõe que na hipótese do pa-
rágrafo terceiro, aumenta-se a

pena de 1 a 2/3 se houve divul-
gação,  comercial ização ou
transmissão a terceiro, a qual-
quer título, dos dados ou infor-
mações obtidos de forma crimi-
nosa) e o parágrafo quinto (que
dispõe o aumento de 1/3 à metade
se o crime for praticado contra:
presidente da república, governa-
dores, prefeitos;  presidente do Su-
premo Tribunal Federal; Presiden-
te da Câmara dos Deputados,
do Senado Federal, de Assem-
bleia Legislativa de Estado, da
Câmara Legislativa do Distrito
Federal ou de Câmara Munici-
pal;  ou dirigente máximo da
administração direta e indireta
federal, estadual, municipal ou
do Distrito Federal).

Já o artigo 154 - B dispõe
expressamente que os crimes
previstos no artigo 154 - A so-
mente se procedem mediante
representação forma; salvo se o
crime for cometido contra a ad-
ministração pública direta ou
indireta de qualquer dos pode-
res da União, Estados, Distrito
Federal ou Município ou contra
empresas concessionárias de
serviços públicos.

É cedido que uma das cau-
sas dos crimes digitais terem
crescido, é o fato das transações
financeiras ocorrerem cada vez
mais no mundo digital, com
maior preferência por pagamen-
tos utilizando meio digitais
(criptomoedas, cartões, Pix).

Além disso, é notória a difícil
localização do agente infrator que
se esconde atrás do mundo digital
(que acredita ser terra sem lei),
muitas vezes alterando o seu ende-
reço IP e localização, o que dificul-
ta a sua identificação por parte da
polícia investigativa.

Pois bem. O projeto de lei n.
4554 de 2020 (que trouxe a lei 14.155
de 2021) endurece a moldura pe-
nal para crimes virtuais. Esse pro-
jeto foi sancionado pelo ex-presi-
dente Bolsonaro, que deu origem à

lei n. 14.155/2021 que amplia pe-
nas dos crimes de furto e estelio-
nato praticados por meio de dispo-
sitivo eletrônicos (celulares, com-
putadores e tablets). Atualmente,
o ato de invadir o ambiente virtual
de um terceiro, sem a autorização,
já é considerado crime, de acordo
com a legislação vigente.

Além disso, o Brasil promul-
gou a Convenção sobre o crime
cibernético em 2023, sendo que
desde 2021 já tinha sido apro-
vado pelo Congresso Nacional o
tratado estabelecido em 2001,
em Budapeste (Hungria), o que
facilita a cooperação internaci-
onal para o combate aos crimes
cibernéticos, com mais de 60
países signatários, que devem
adotar medidas legislativas
para definir como crime condu-
tas como, por exemplo, pornogra-
fia infantil e violação de direitos
autorais, como investigação e pu-
nição de crimes previstos no
acordo. Isso, sobretudo, facili-
ta, por exemplo, que as autori-
dades brasileiras tenham aces-
so a provas de crimes pratica-
dos no exterior, com desdobra-
mentos europeu e internacional.

Portanto, o crescimento de
regulamentações de atos come-
tidos em ambiente virtual como,
por exemplo, o Marco Civil da
Internet (Lei 12.965/2014), a Lei
Carolina Dieckmann e a Lei Ge-
ral  de Proteção de Dados
(LGPD) são fortalecidos pela Lei
14.155/2021. Porém, fica a re-
flexão que esse é somente o iní-
cio de uma longa jornada ne-
cessária para punição de diver-
sos crimes que ocorrem no
mundo virtual e que ficam im-
punes. Precisamos de mais pro-
jetos de lei que taxem e sancio-
nem expressamente a prática de
outros ilícitos virtuais e o alar-
gamento da pena, para que o
agente delinquente tenha no seu
consciente que ao praticar cri-
mes virtuais será condenado em
um regime de prisão inicial fe-
chado e pagamento de multas
em valores relevantes.

E d u a r d o  M a u r í c i o  é
a d v o g a d o  n o  B r a s i l ,
P o r t u g a l  e  H u n g r i a ,
presidente da Comis-
são Estadual de Direi-
to Penal Internacional
da Associação Brasilei-
ra dos Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)

LBVLBVLBVLBVLBV

ONU faz recomendações:
desenvolvimento sustentável

"Acelerando a recuperação
da doença do coronavírus e a
plena implementação da Agen-
da 2030 para o Desenvolvimen-
to Sustentável em todos os níveis"
é o tema do Fórum Político de Alto
Nível sobre Desenvolvimento Sus-
tentável (Ecosoc) da Organização
das Nações Unidas (ONU), que
começou segunda-feira (10),
encerrado ontem (19).

A Legião da Boa Vontade
(LBV) apresentou, entre os dias 17
e 19, importante documento acer-
ca do Objetivo de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) número 11 -
"Até 2030, garantir o acesso de to-
dos à habitação segura, adequada
e a preço acessível, e aos serviços
básicos e urbanizar as favelas",
contemplando o caráter integrado,
indivisível e interligado dos ODS e
recomenda que as políticas públi-
cas e a sociedade civil organizada:
(a) priorizem o acesso à moradia
digna como estratégia central de
enfrentamento da pobreza; (b) in-
tensifiquem ações preventivas e de
apoio humanitário aos assentamen-
tos humanos mais vulneráveis ou
atingidos por intempéries naturais;
e (c) sensibilizem e engajem a po-

pulação nesses esforços, por inter-
médio da educação com base em
valores espirituais, éticos e ecumê-
nicos, pois é imprescindível com-
bater estigmas e criar pontes entre
as pessoas para avançar mais rapi-
damente nessa agenda.

No documento, destaque tam-
bém para essa reflexão do presiden-
te da LBV, o educador José de Pai-
va Netto, de seu artigo "Em louvor
à Paz", no qual ele alerta: "Um
dos perigos que a humanidade
atravessa é a vulgarização do
sofrimento. De tanto assistir a
ele pela necessária mídia, par-
cela dos povos tende a conside-
rá-lo algo que não possa ser
mudado. Eis o assassínio da
tranquilidade entre pessoas e
nações quando se deixam arras-
tar pelo 'irremediável'. Ora,
tudo é possível melhorar ou cor-
rigir nesta vida, como no exem-
plo de Bogotá, na redução da cri-
minalidade. Se, pelo massacre das
notícias trágicas, as famílias se acos-
tumarem ao absurdo, este irá to-
mando conta de suas existências".

Confira o documento na ínte-
gra no link: https://www.lbv.org/
recomendacao-da-lbv

Sede da ONU, em Nova York, onde foi realizado o evento
sobre desenvolvimento sustentável

Divulgação
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Piracicaba será sede do
15º Encontro Estadual

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Piracicaba recebe no próximo
dia 5 de agosto, no Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o 15º En-
contro Estadual de Imunizações.
Organizado pelo Curso de Imuni-
zações - Regional SP e Sociedade
Brasileira de Imunizações (SBIM),
o evento tem como foco atualizar
profissionais da saúde que atuam
na área de vacinação, além de ca-
pacitá-los para proteção contra
doenças imunopreveníveis.

Segundo Paulo Falanghe, pe-
diatra e um dos idealizadores do
evento, a cidade está sendo privile-
giada por receber este encontro.
"Hoje, mantemos uma das melho-
res sociedades científicas na área
da imunização e vacinação, que
compartilha novos conceitos e tro-
cas de experiências", disse.

O médico ressaltou também
que vacinas salvam vidas e o pro-
fissional de saúde desta área é o
principal catalizador das ações. "A
população e os profissionais devem
estar sempre atentos ao fato de não
ver determinada doença, não sig-
nifica que não reapareça por conta
de baixas taxas de proteção pelas

vacinas". Para Falanghe, as notíci-
as falsas que circularam durante a
pandemia de Covid-19 trouxeram
uma diminuição da taxa de imuni-
zação contra todas as doenças pre-
veníveis por vacinas, o que resul-
tou em deixar a população exposta
a ter novamente determinadas do-
enças, como sarampo e paralisia
infantil. "Desta forma, entendo
que este curso de atualização é uma
medida muito eficaz para alavan-
car as taxas de imunização da po-
pulação por meio das vacinas".

ENCONTRO- Gratuito para
sócios da Sociedade Brasileira de
Imunizações (SBIM), funcionários
da Secretaria Municipal de Saúde
de Piracicaba, alunos e professores
dos cursos de medicina da Univer-
sidade Anhembi-Morumbi e de
enfermagem da Faculdade Anhan-
guera, além de profissionais inscri-
tos no Instituto San Raphael - Pi-
racicaba. Demais interessados, o
valor da capacitação é de R$ 50.
Inscrições devem ser feitas pelo site
https://atep.iweventos.com.br/
evento/xvimunizacoesregionalsp/
home
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Prefeitura oferece
programa para desenvolver
negócios turísticos

CCCCCONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOS

Piracicaba recebe
Feira de Negócios
a síndicos

Quem opta por morar em um
condomínio, espera ter segurança,
tranquilidade e melhor qualidade de
vida. Para isso, é preciso garantir uma
boa gestão condominial, ser eficaz,
atuante e atento a cada detalhe.
Além de saber dialogar com os
moradores de maneira assertiva,
administrar as finanças e trazer
inovação. Para isso, o síndico pre-
cisa de capacitação e atualização
constante, o que ainda é realidade
falha em grande parte das cidades.

Pensando nisso, e analisando a
necessidade diante das dificuldades en-
frentadas pelos síndicos em sua ges-
tão, o Conectta Feira traz para Piraci-
caba, juntamente com o Grupo Bevi e
o apoio da Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba (Acipi), a Sindex-
po, com o tema "A Profissionaliza-
ção e Excelência na Gestão".

O evento destinado a síndicos,
subsíndicos, conselheiros e mora-
dores de condomínios, acontece
dias 4 e 5 de agosto, no Engenho
Central, e contará com palestran-
tes renomados nacionalmente e
expositores, garantindo aos visi-
tantes os melhores players do mer-
cado condominial da região, com
muita inovação, tecnologia, solu-
ções para todas as áreas da estru-
tura de condomínios.

VISITANTES - Segundo
Ana Paula Franco, a expectativa
é receber mais de 1.000 visitan-
tes, compartilhar conhecimento
e gerar negócios, "Temos a for-
ça de aproximar síndicos e for-
necedores, para que criem rela-
cionamento e gerem negócios".

Vilanir Braz, diretora do Gru-
po Bevi, experiente na gestão con-
dominial vê uma necessidade ur-
gente na capacitação dos síndicos,
e acredita "Compartilhar conheci-
mento e experiências são funda-
mentais, seguimos caminhando
para a evolução da atividade do
síndico, na busca por capacita-
ção, ferramentas e especializa-
ção. E a Sindexpo irá oferecer
tudo isso, garantindo um melhor
viver nos condomínios".

A entrada para o Sindexpo
Piracicaba será gratuita é pedi-
do apenas para contribuir com
a doação de 1 quilo de alimento,
que será destinado ao Fundo
Social de Solidariedade.

As inscrições para as palestras
podem ser feitas pelo site https://
sindexpo.com.br - Passaporte para
os dois dias de palestras no valor
de R$ 120,00. Apenas um dia de
palestras R$ 80,00. Informações:
www.sindexpo.com.br.

Confira a programação
da Feira de Negócios
Dia 4 de agosto - sexta-feira
14h às 14h20 - Abertura oficial Sindexpo Piracicaba 2023
Ana Paula Franco - Diretor Executiva Conectta Eventos, detentora da
marca Sindexpo
Ariane Padilha - Curadora Sindexpo
Vilanir Braz - CEO Bevi Administradora de Condomínios
Representantes entidades apoiadoras de Piracicaba/SP
14h30 às 15h30 - Painel: O cenário atual do mercado condominial -
Mediador: Fulvio Stagi e convidados
Fulvio Stagi - Síndico Profissional, especialista em Soluções para condo-
mínios, Síndico certificado 5 Estrelas.
15h35 às 16h30 - Palestra: A prestação de contas do síndico para além
do aspecto financeiro e Relatório de Gestão.
Palestrantes: Francisco Egito e Ariane Padilha
Francisco Egito - Francisco Machado Egito, presidente da comissão na-
cional de Direito Imobiliário da ABA, coordenador da UNICRECI RJ, presi-
dente da comissão de Direito Imobiliário e Condominial da OAB Méier
Ariane Padilha - Curadora Sindexpo, Psicóloga, Professora, Mentora de
síndicos, consultora e síndica profissional da Fator G Condomínios.
16h30 às 17h -Intervalo
17h às 17h40 - Palestra: Como se adaptar num mundo em constante
evolução e o papel da tecnologia
Palestrante: José Júlio Pereira - Atuação por mais de 30 anos em empre-
sas e consultoria, no Brasil e na Ásia. Especialista em tecnologia.
17h45 às 18h30 - Palestra: Remuneração Variável: o merecido bônus do
Síndico que entrega resultados
Palestrante: Sérgio Gouveia - Administrador de empresas com MBA em
Finanças Condominial e influenciador no perfil @derepentesindico no
Instagram e no Youtube, Sérgio Gouveia busca trazer as ferramentas do
mundo corporativo para o mundo condominial
19h - Encerramento primeiro dia da Feira

Dia 5 de agosto - sábado
14h às 14h10- Abertura 2º dia
Ana Paula Franco - Diretor Executiva Conectta Eventos, detentora da
marca Sindexpo
Ariane Padilha - Curadora Sindexpo
Vilanir Braz - CEO Bevi Administradora de Condomínios
14h10 às 14h55 - Palestra: O Síndico Chef (Metáfora da Metodologia
Síndico Gestor)
Palestrante Ailton Tertuliano - Consultor empresarial, empreendedor no
setor condominial, autor do livro: Síndico Gestor
15h às 15h40 - Palestra: Seu sistema de acesso é seguro?
Palestrante: Donato Cardoso - Co-Founder e CEO da Access.ru. Forma-
do em administração PUC-GO; é especialista em Estratégia Empresarial
pela UFG; MBA em Processos e Controladoria pela FGV; e, além de CEO
na Access.run; membro do LIDE Futuro; membro do Conselho Empresa-
rial de Segurança Pública de Goiás (CESP-GO / Fecomércio GO);
15h40 às 16h30 - Palestra: Auditoria como diferencial na segurança e
qualidade da Gestão.
Palestrante Michele Lordelo - Contadora, CEO do Grupo Lordelo de Con-
tabilidade, especialista em Auditorias e Consultorias com Compliance e
Governança para Condomínios.
16h30 às 17h - Intervalo
17h às 17h50 - Palestra: Os caminhos para uma Gestão de Excelência
Palestrante - Ariane Padilha - Curadora Sindexpo, Psicóloga, Professora, Men-
tora de síndicos, consultora e síndica profissional da Fator G Condomínios.
18h às 18h50 - Palestra - Sucesso e Excelência
Palestrante - Fábio Barletta - Advogado especialista em direito condominial
Autor dos livros "Gestão Condominial Eficiente" e "Os segredos do síndi-
co de sucesso"
19h - Encerramento da feira

Sobre Conecta Sobre Nós
Desde 2017 conecta diretamente síndicos e fornecedores, promovendo
a profissionalização e geração de negócios no mercado condominial.
Suas Feiras apresentam todas as inovações e conhecimentos necessá-
rios para elevar a gestão do seu condomínio a um novo patamar, com a
participação de renomados especialistas nacionais. Em 2023, estaremos
presentes em diversas cidades do país com o tema "Profissionalização e
Excelência na Gestão Condominial", incluindo Porto Alegre/RS, Piracica-
ba/SP e Balneário Camboriú/SC.

Sobre o Grupo Bevi
A Bevi é a empresa líder em administração condominial no Estado de São
Paulo. Fundada em Piracicaba, na década de 80. O grupo Bevi nasceu
como uma empresa especializada em administração de condomínios.
Nesse período, se diversificou territorialmente com escritórios em diver-
sas regiões e no litoral do Estado.
Cerca de 70% de todos os condomínios residenciais, comerciais e lote-
amentos da cidade de Piracicaba já foram, em algum momento de sua
história, administrados pela BEVI
A Bevi é a pioneira em exclusividade em administração de condomínios
em Piracicaba, convivendo todo esse tempo com condomínios e por se
considerar uma empresa sempre ao lado do cliente, ajudando a construir
no condomínio um ambiente de conforto, segurança e bem.

Iniciativa acontece em parceria com o Sebrae; inscrições estão
abertas e podem ser feitas no site turismopiracicaba.com.br

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
recebe inscrições de interessados
em participar da OPP (Oficina de
Planejamento Participativo) do
Programa para Desenvolvimento
do Trade de Turismo de Piracica-
ba, que consiste em consultorias
gratuitas para desenvolvimento de
negócios e, consequentemente, da
região, por meio do turismo. O
inscrito terá consultoria com
equipe técnica, com metodologia
desenvolvida pelo Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas). As ins-
crições devem ser feitas no site
turismopiracicaba.com.br.

O programa ocorre em cinco
fases ao longo do ano nas regiões
da Rua do Porto, Artemis, colônia
tretino-tirolesa (Santana e Santa
Olímpia), Monte Alegre e Tupi.
Cada interessado se inscreve na
sua região de atuação.

Para início da consultoria, na
Oficina de Planejamento Participa-
tivo serão abordadas técnicas de
elaboração de planejamento. As
equipes participantes trabalharão
em conjunto, de forma consensu-
al, visando tomada de decisões es-
tratégicas para o sucesso do proje-
to coletivo. Ao final da oficina, os
participantes terão como resulta-
do a estruturação base de um
projeto participativo focado em

Rua do Porto é uma das regiões contempladas pelo programa vinculado à Diretoria de Turismo da Semdettur

resultados, com objetivos, me-
tas e suas corresponsabilidades
para uma boa execução do pro-
jeto ao qual estão inseridos.

"Esse programa, em parceria
com o Sebrae, é uma excelente opor-
tunidade para todos que desejam
aprimorar seus negócios no meio
turístico. Desta forma, podemos
melhorar também o receptivo tu-
rístico da cidade, já que empreen-
dedores em conjunto poderão ava-
liar, refletir, trocar ideias e experi-

ências, além de receber orientações
e tratar da situação atual do setor
e traçar estratégias para o futuro",
comentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Após a oficina de planejamen-
to participativo, as consultorias
também serão com atendimento
individual e personalizado, com
cinco meses de acompanhamento
por equipe do Sebrae e reuniões na
própria comunidade, afim de cola-
borar para o progresso dos negóci-

os, oportunizando o aumento do
faturamento e redução dos custos.

"Queremos capacitar o trade
turístico de Piracicaba, porque as-
sim podemos fazer a economia gi-
rar, com melhor atendimento ao
turista, gerando emprego e tornan-
do nosso município cada vez mais
atrativo", afirmou Alessandra.

SERVIÇO
Mais informações podem ser ob-
tidas pelo telefone (19) 3403-1174.

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Prefeitura vai reformar vestiários
do Estádio Barão da Serra Negra

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), abriu a licitação 23/
2023 para reforma do vestiário
profissional do Estádio Muni-
cipal Barão da Serra Negra. As
empresas têm até as 13h30 do
dia 02/08 para apresentar as
propostas. O edital completo
pode ser acessado no portal da
Prefeitura de Piracicaba (https://
piracicaba.sp.gov.br), no botão
Licitações. A reforma vai rea-
dequar todo o espaço utilizado
pela equipe profissional, inclu-
indo sala de aquecimento com
grama sintética, instalação de
chuveiros novos, troca de piso,
adequações hidráulicas e elé-
tricas, pintura, troca da cober-
tura do hall de entrada e aca-
demia com piso e pintura.

O valor estimado da con-
tratação  é  de  R$ 145.525,
sendo R$ 100 mil oriundos de
emenda parlamentar do depu-
tado Alex de Madureira - o res-
tante será custeado por contra-
partida da Prefeitura. O crité-
rio de julgamento é por me-
nor preço global e o prazo de
vigência do contrato será de
150 dias, contados da data de
emissão da Ordem de Serviço,
podendo ser prorrogado.

HOMOLOGADO  -  Re-
centemente a Prefeitura ho-
mologou o edital, modalidade
concorrência nº 19/2022, que
prevê a reforma do vestiário
para visitantes do Barão. A em-
presa vencedora do certame
foi  a  Estrela  Manutenções
Prediais Ltda. O valor de in-
vestimento é de R$ 391.972,
sendo R$ 350 mil repassados
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Regional (SDR) do
Governo do Estado de São
Paulo, por meio de emenda
p a r l a m e n t a r  d o  d e p u tado
Roberto Morais; a Prefeitura com-
plementa o valor por meio de con-
trapartida. O prazo de execução é
de 180 dias a partir da expedi-

Academia do vestiário profissional terá piso trocado e nova pintura

ção da Ordem de Serviço (OS).
A reforma inclui o nive-

lamento dos pisos com o uso
de aterro, construção de áre-
as para chuveiros, lavatórios
e sanitários,  instalação de
piso sintético, assentamento
de revestimento cerâmico nas
áreas molhadas, instalação
de sistemas hidráulico e elé-
trico,  e  a  pintura geral  da
edificação (interna e facha-
da). Esta obra também con-
siste na construção de um
túnel de acesso que vai ligar
a nova área ao campo.

B A R Ã O  -  I n a u g u r a d o
em 1965, o Estádio Municipal
Barão da Serra Negra é anti-
go e sofreu apenas reformas
pontuais  na  estrutura  dos
vestiários ao longo de quase
seis décadas de existência. A
proposta de revitalização tra-
rá impacto direto aos atletas,
uma vez que o espaço é bas-
tante utilizado pelos jogado-
r e s  que atuam nas divisões
de base do XV de Piracicaba
e o elenco profissional.

Divulgação



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 20 de julho de 2023

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO     DODODODODO E E E E ENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Recital de Piano traz
peças de músicas
clássicas e populares
Maestro Carlos Müller apresenta Retratos e Devaneios amanhã, 21, às 20h, com entrada gratuita

A experiência musical de
mais de 20 anos do artista Car-
los Müller será apresentada
amanhã, 21, às 20h, no Teatro
Municipal Erotides de Campos,
o Teatro do Engenho, em um
recital de piano intitulado Retra-
tos e Devaneios. A entrada é gra-
tuita, mas é preciso retirar o ingres-
so na bilheteria do teatro com uma
hora de antecedência. Quem qui-
ser, pode doar um quilo de alimen-
to não perecível, que será encami-
nhado ao Fundo Social de Solida-
riedade (Fussp). O concerto tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O recital é dividido em duas
partes: a primeira com obras de
compositores renomados da
música erudita e, a segunda com
composições autorais. Nos dois
momentos, ele vai explicar ao
público sobre cada peça e falar
um pouco dos autores. A primei-
ra parte terá Frédéric Chopin,
com três prelúdios, depois Er-
nesto Nazaré, com Sinhô, e Ze-
quinha de Abreu, com o choro
Tico-Tico no Fubá.

Na segunda parte é que en-
tram as composições autorais,
que tocará quatro momentos
musicais, um prelúdio nº 1 Opus
26 em Mi Menor, uma Sonatina
nº 2 Opus 23 em Si Menor, e
Balada nº 1 Opus 24 em Lá Me-
nor (Ressonâncias). Müller clas-
sifica seu estilo como românti-
co e contemporâneo.

Recital de Carlos Müller terá composições clássicas e autorais
Momentos musicais são peças

que fazem parte de improvisos do
Retratos e Devaneios, explica o
maestro. "O nome do recital faz
alusão a impressões musicais
que eu busco em outros compo-
sitores, mas não plagiando, e sim,
referências ao longo da minha
carreira de mais de 20 anos, em
busca de identidade própria".

Müller elogia o piano de
calda do palco do Teatro do
Engenho, que utilizará para o re-
cital. "O piano Kawai, marca japo-
nesa, é um piano de calda que é
perfeito para uma sala de concerto
como esta do Erotides", destaca.

ARTISTA - Carlos Müller,
48 anos, é natural de Piracica-
ba, pianista, compositor e regen-
te há 20 anos. Desenvolve um
intenso trabalho como educador
musical no Ensino Fundamental
nas escolas públicas e privadas,
sempre voltado para a prática
da Iniciação Musical com Flauta
doce, Teclado e Canto Coral. Reali-
zou inúmeros trabalhos como re-
gente de Corais, fazendo musicais
e apresentações na cidade e região
com os Corais Rotary Clube de Pi-
racicaba, Coral UEP (União Es-
pírita de Piracicaba), Madrigais
Tom Sereno e Tom Maior.

SERVIÇO
A Arte de Carlos Müller em
Retratos e Devaneios. Ama-
nhã, 21, às 20h, no Teatro
Municipal Erotides de Cam-
pos. Av. Dr. Maurice Allain,
454, Nova Piracicaba. Classi-
ficação: livre. Entrada gratui-
ta: retirar o ingresso na bi-
lheteria do teatro com uma
h o r a  d e  a n t e c e d ê n c i a .
Quem quiser, pode doar um
quilo de alimento não pere-
cível, que será encaminha-
do ao Fundo Social de Soli-
dariedade (Fussp). Infor-
mações: 3403-2600.

AAAAALLLLLTTTTTAFINAFINAFINAFINAFIN

Polezi retorna
à rua Tim Lopes para
acompanhar demandas

O vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) retornou nesta terça-feira
(18) à rua Tim Lopes, no bairro
Altafin. O motivo do retorno foi
para acompanhar os serviços que
já foram realizados no local e se
colocar à disposição da população
local para atendimentos.

Dentre as demandas que o
vereador foi acompanhar pode-
se destacar o pedido de restaura-
ção do campo de futebol local, re-
forma dos bancos no entorno, lim-
peza e corte da grama do campo e
conserto do bebedouro.

O reparo na iluminação e a
compra de novas telas para o alam-
brado também já foram solicitados.

Foi constatado ainda que o mato
no entorno do córrego foi cortado,
o córrego foi limpo e o mato da área
verde do local também foi cortado.

"A manutenção de zeladoria
pública está acontecendo aqui no
bairro Altafin e isso me deixa
feliz, porque esse é o trabalho
do vereador: apontar para a
Prefeitura onde as principais
demandas da população estão.
Voltei aqui para acompanhar
o andamento das indicações
e deixar claro para a popula-
ção que os serviços de zela-
doria já começaram e que este
vereador é parceiro deles",
afirmou o vereador.

Vereador já havia visitado o bairro na quinta-feira passada, junto do
secretário de Obras Paulo Borges e do líder de governo Edvaldo Brito

Divulgação
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Prefeitura assina o termo de
adesão da Lei Paulo Gustavo
Plano de ação cadastrado no Minc foi definido pela Semac, com
artistas do audiovisual e demais setores culturais da cidade

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Arrastão recolhe 4,53 toneladas
de inservíveis no sábado, dia 15

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), assinou o
termo de adesão para execução da
Lei Complementar nº 195 de 08 de
julho de 2022, conhecida como Lei
Paulo Gustavo, no município. Os
recursos destinados ao audiovisu-
al, no valor de R$ 3,09 milhões,
serão repassados ao município até
o dia 30/07, segundo o Governo
Federal. O plano de ação de Piraci-
caba para a execução dos recursos
emergenciais ao setor cultural foi
aprovado pelo Governo Federal, por
meio no Minc (Ministério da Cul-
tura), no início deste mês de julho.

Piracicaba receberá R$ 3,09
milhões para ações nas áreas de
audiovisual, reforma de salas
de cinema, capacitação, forma-
ção e qualificação no audiovi-
sual, projetos de teatro, músi-
ca, dança, entre outros. O pla-
no de ação cadastrado no Minc
foi definido pela Semac com ar-
tistas do audiovisual e demais
setores culturais da cidade em
seis encontros presenciais, realiza-
dos entre junho e julho, no Arma-
zém 14 do Engenho Central.

O próximo passo, como revela
o secretário de Governo e da Se-
mac, Carlos Beltrame, será definir
as datas e locais das próximas reu-
niões com a classe artística da ci-
dade no intuito de discutir as re-
gras, contrapartidas, cronogramas
entre outros detalhes para a ins-
crição dos projetos nos editais
locais da Lei Paulo Gustavo. "O
diálogo com os artistas é essen-
cial para uma distribuição de-
mocrática e transparente dos
recursos", destaca Beltrame.

Prefeitura e munícipes debateram plano de ação da Lei Paulo Gustavo entre junho e julho

PLANO DE AÇÃO - O pla-
no de ação de Piracicaba, aprova-
do na audiência pública pelo públi-
co presente, prevê a divisão dos R$
3,09 milhões em dois artigos, pre-
vistos na Lei Paulo Gustavo.

No artigo 6, específico para
o audiovisual, serão repassados re-
cursos para projetos de Produção
de curta ou média-metragem, De-
senvolvimento de roteiro para lon-
ga-metragem, Produção de longa-
metragem de ficção, animação,
documentário e webserie e uma
linha chamada Produção Livre,
que contemplará videoclipe,

projeto de games, produção de
podcast, produção, audiovisual
com roteiro e pós-produção que
envolva dança, música ou tea-
tro, entre outros.

Ainda no setor audiovisual no
município, a Lei Paulo Gustavo vai
possibilitar a aquisição de equipa-
mentos para sala de cinema, com
condição de realizar sessões de ci-
nema itinerantes, e a licitação de
Aquisição de equipamentos para
um espaço público, igualmente com
condição de realizar sessões de ci-
nema itinerantes. Uma terceira e
última linha do artigo 6 da Lei

Paulo Gustavo possibilitará
usar recursos em Piracicaba
para mostras de cinema, festivais
e cineclubes, além de realizar oficinas
de formação em audiovisual, a se-
rem oferecidas principalmente em
regiões periféricas da cidade. O
artigo 8, para outros setores
culturais, destinará verbas para
projetos de artes cênicas, músi-
ca, cultura popular, cultura ne-
gra, mulheres, indígenas e LGB-
TQIAP+, além de contemplar
prêmio de reconhecimento po-
pular e uma linha específica
para iniciantes na cultura local.

Arrastão da Dengue esteve nos bairros Castelinho e São Miguel no último sábado

As equipes do Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes
(PMCA) recolheram 4,53 tone-
ladas de inservíveis no Arras-
tão da Dengue realizado no úl-
timo sábado, 15, nos bairros
Castelinho e Jardim São Miguel.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.
O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado, 22, o Ar-
rastão da Dengue estará em sete
bairros, sendo Piracicamirim, Ci-
dade Maracanã, Vila Prudente,
Jardim Bandeirantes, Parque Pre-
zotto, Jardim Pombeva e São Si-
mão, das 8h às 14h, com ponto de
encontro no Ginásio de Esportes do
Parque Prezotto.

A orientação do coordena-
dor do PMCA, Sebastião Ama-
ral Campos, o Tom, é para que
os moradores deixem nas cal-
çadas qualquer material que
possa acumular água. Não se-
rão recolhidos entulho, lixo domés-
tico e galhos de árvores. O PMCA
atende pelo telefone (19) 3427-
3351 e também pelo SIP 156. De
acordo com o banco de dados da

Vigilância Epidemiológica, de 1/
01 a 18/07 de 2023 foram re-
gistrados 2.819 casos positivos
e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.396 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.294 casos e um óbito.

PREVENÇÃO  - Alguns
dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue
são: eliminar focos de água pa-
rada; manter os pratos de va-
sos de flores e plantas com areia
até a borda; guardar garrafas
com a boca virada para baixo;
limpar sempre as calhas dos ca-
nos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre
em sacos fechados; manter bal-
des e caixa d'água devidamente
tampados e piscinas com colo-
cação de cloro; não deixar acu-
mular água em pneus; furar la-
tas de alumínio antes de serem
descartadas para não acumular
água; lavar bebedouros de aves
e animais pelo menos uma vez
por semana; em caso de suspei-
ta da doença, entrar em conta-
to imediatamente com a unida-
de de saúde mais próxima da
residência e jamais utilizar me-
dicação por conta própria.

Divulgação
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1º Afro Black Day será
neste final de semana
Objetivo do evento é criar um espaço de valorização da
diversidade étnico-racial e inclusão no mercado de trabalho

USPUSPUSPUSPUSP
Chance de jovens negros serem
abordados pela polícia é maior

A primeira edição do Afro Bla-
ck Day, promovido pelo Coletivo
Afro Black Pira, com apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do CDCPN
(Centro de Documentação, Cul-
tura e Política Negra de Piraci-
caba), será realizado amanhã,
21, no Sesc Piracicaba, a partir
das 19h, e no sábado, 22, no Ar-
mazém 14 do Engenho Central, das
8h às 18h. Todas as atividades são
gratuitas. O objetivo do evento é
criar um espaço de valorização da
diversidade étnico-racial e inclusão
no mercado de trabalho.

A abertura oficial do 1º Afro
Black Day é amanhã, 21, no
Sesc, com roda de conversa com
o tema A importância da diver-
sidade étnico-racial na faculda-
de e no Mercado de Trabalho:
Desafios e Oportunidades. Par-
ticipam da ação Lais Ameirel-
les Lima da Silva (atriz e ad-
ministradora  públ ica  pela
Unicamp, João Xavier (estu-
dante e pesquisador do Progra-
ma de Pós-graduação em Eco-
logia Aplicada na Esalq- USP)
e Leonardo Nicolau de Barros
(professor de Geografia na E.E
Pedro de Mello e Mestrando em
Demografia na Unicamp).

Para as cofundadoras do
Coletivo Afro Black Pira, Dani-
elle Nicolau Galdino, Sabrina
Rodrigues Semedo e Camila
Fernanda Rodrigues, a meta
é faz e r  c o m  q u e  o  e v e n t o
p o s s i b i l i t e  a  o p o r t u nidade
ideal de colocação no merca-
do de trabalho aos profissio-
nais negros.  "Trabalhamos
em parceria com empresas en-
gajadas para divulgar opor-
tunidades profissionais incrí-
veis para a população negra,
desde estágios até posições sê-
nior", afirmam.

O coletivo Afro Black é com-
posto por profissionais produtores
que atuam em diversas áreas. To-
dos os membros são pretos e dedi-
cam o seu tempo e esforço de for-
ma não remunerada para apoiar
as atividades do grupo. De acor-
do com Ayres Santos, membro

Rapper Daniel Garnet ministra a palestra Descubra o Poder do Hip Hop

do coletivo, além de divulgar va-
gas, o Afro Black Day vai ofere-
cer dicas, recursos e orientações
para o desenvolvimento de ha-
bilidades profissionais, impulsi-
onando seu crescimento e su-
cesso na carreira. "Nosso foco é
construir um ambiente mais in-
clusivo e igualitário, combaten-
do o racismo e valorizando o
talento negro. Juntos, podemos
alcançar grandes conquistas.
Vamos juntos construir um
futuro mais justo e promissor
para todos", ela convida. O 1º
Afro Black Day também tem
apoio do Conepir (Conselho
Municipal de Participação e De-
senvolvimento da Comunidade
Negra de Piracicaba).

SERVIÇO
1º Afro Black Day. Amanhã, 21,
às 19h, no Sesc Piracicaba, e no
sábado, 22, das 8h às 18h, no
Armazém 14 do Engenho Cen-
tral (avenida Dr. Maurice Allain,
454). Evento gratuito. Mais in-
formações, nas redes sociais: Ins-
tagram, Facebook e Tik Tok como
@afroblackpira, @afroblackday
e @festivalblackhouse.

PROGRAMAÇÃO 1º AFRO BLACK DAY

21/07 - SESC
19h - Roda de conversa com o tema A importância da diversidade étnico-racial na
faculdade e no Mercado de Trabalho: Desafios e Oportunidades.
Com Lais Ameirelles Lima da Silva (atriz e administradora pública pela Unicamp,
João Xavier (estudante e pesquisador do Programa de Pós-graduação em Ecologia
Aplicada na Esalq- USP) e Leonardo Nicolau de Barros (professor de Geografia na
E.E Pedro de Mello e Mestrando em Demografia na Unicamp)

22/07 - ENGENHO CENTRAL
8h - Abertura com a presença de autoridades e a participação da cantora Rafaela
Martins
8h30 - Palestra Processos Seletivos e cursos, com Ophir Figueiredo, diretor do
Senac Piracicaba
9h45 - Palestra Mindset: Querer é Poder, Só Depende de Você, com Carol
Prado
10h - Música nos intervalos, com o DJ Renan
11h - Palestra Processos Seletivos e cursos, com Bruna Campregher e Marcelo
Francisco, da Faculdade Anhanguera
12h15 - Apresentação de Danças Urbanas com a Academia Urban Move
13h - Palestra Descubra o Poder do Hip Hop: A arte de Expressar, Inspirar e
Transformar, com Daniel Garnet
13h45 - Palestra Equilibrando a Carreira e a Vida Para ter Sucesso e Felicidade, com
o psicólogo Edcarlos Max
14h45 - Palestra Transformando Meu Currículo em um Poderoso Diferencial no
Mercado de Trabalho, com Gislaine Antônio
15h45 - Oficina de Diversidade, com Danúbia Silva
17h - Ferramentas e Oportunidades: como a tecnologia nos ajuda a encontrar
trabalho e emprego, com Luanna Teofillo

Nelson Lin
Da Rádio Nacional

Crianças e adolescentes negros
têm duas vezes mais chances de
serem abordados pela polícia do
que os brancos. A conclusão é de
uma pesquisa do Núcleo de Estu-
dos de Violência (NEV), da Uni-
versidade de São Paulo (USP). O
estudo foi feito na cidade de São
Paulo entre os anos de 2016 a 2019
com 800 crianças e adolescentes
de 120 escolas públicas e privadas.
Um extenso questionário pergun-
tando o contato das crianças e
adolescentes com as polícias foi
aplicado nesse período.

Considerando os anos pes-
quisados, 21,5% das crianças pre-
tas disseram já terem sido revista-
das por policiais, enquanto entre os
brancos o percentual foi de 8,33%; e
9,74% entre os pardos. A discrepância
entre a abordagem de crianças pretas
e brancas também aparece quando
se trata da condução para delega-
cia ou de agressões policiais.

Para o pesquisador do NEV
Renan Theodoro, o fato de crian-
ças e adolescentes observarem des-
de cedo a abordagem violenta da
Polícia Militar (PM) com viés ra-
cista pode deslegitimar a atuação
de PMs perante a sociedade.
"Quando eles percebem que a
polícia é violenta no seu bairro,
mesmo que seja para, suposta-
mente, combater o crime, isso
não melhora a legitimidade da po-
lícia, pelo contrário", aponta.

Ele acrescenta que, ao abor-
dar alguém, a polícia passa uma
mensagem para aquele cidadão.
"Quando ela aborda mais pre-
tos do que brancos, a mensagem
que ela está passando é que os
pretos não são membros legíti-
mos da sociedade, como os de-
mais. É preciso ter muito cui-
dado com isso. É preciso ter
muito cuidado para que a polí-
cia seja o espelho do Estado De-

mocrático", analisa. Ainda de
acordo com Renan, a questão
do viés racista das polícias
deve ser discutida e aborda-
da nos cursos de formação
dos agentes, e não invisibiliza-
da ou negada pelas instituições mi-
litares. "Na formação das polícias,
nas escolas, não se fala sobre dis-
criminação racial a fundo ou, quan-
do se fala a respeito, nega-se que
isso existe: 'Isso não existe, não
é um problema, nós já resol-
vemos'", critica.

Para o pesquisador, dados do
NEV e de outras instituições têm
demonstrado que o curso de for-
mação das polícias é insuficien-
te para enfrentar esse problema.
"Se há cursos de formação para
as polícias, eles não estão fun-
cionando. É preciso levar a sé-
rio e é preciso compreender isso
como um problema institucional,
não é problema individual de cada
policial que está na rua."

De acordo com o Estatuto da
Criança e do Adolescente, nenhu-
ma pessoa menor de idade pode ser
revistada pela polícia sem a presen-
ça do responsável ou de um conse-
lheiro tutelar. E, mesmo que ela seja
flagrada cometendo um ato infra-
cional, deve ser encaminhada ao
Conselho Tutelar, que fará a apli-
cação de medida protetiva.

Em nota, a Secretaria de Se-
gurança Pública de São Paulo afir-
mou que a abordagem policial se-
gue os parâmetros técnicos defini-
dos por lei e que, ao longo dos anos,
a PM tem buscado evoluir e se apri-
morar de forma contínua.

A resposta diz ainda que, nas
escolas de formação da PM, os
agentes estudam ações antirracis-
tas e que a PM tem participação
acadêmica no grupo de trabalho
Movimento Antirracista- Seguran-
ça do Futuro, coordenado pela
Universidade Zumbi dos Palmares.

A íntegra da pesquisa pode ser
encontrada no site do NEV.

INSSINSSINSSINSSINSS

Instituto estuda transporte
público como prova de vida

O Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) estuda usar os
equipamentos de controle bio-
métrico de sistemas de trans-
porte público para que aposen-
tados, pensionistas e demais
beneficiários de auxílios fede-
rais provem que estão vivos.

"Estamos nos articulando com
a Secretaria de Transporte e Mobi-
lidade do Distrito Federal (DF)
para que um assegurado nosso, ao
passar por uma catraca [de ônibus
ou metrô] em que haja identifica-
ção biométrica, faça sua prova de
vida", revelou o presidente do
instituto, Alessandro Stefanut-
to, na manhã de ontem (19).

A proposta, ainda em análise,
seria futuramente ampliada para
outras localidades. O objetivo, se-
gundo Stefanutto, seria tornar a
prova de vida menos burocráti-
ca, ampliando as formas dos
segurados comprovarem que es-
tão vivos para continuar receben-
do os benefícios previdenciários.

Este ano, a prova de vida pas-
sou a ser feita pelo próprio INSS,
por meio do cruzamento de infor-
mações registradas em bases de
dados do próprio instituto ou de
outros órgãos e entes federais. No co-
meço de fevereiro, o INSS publicou porta-

ria detalhando os procedimentos
considerados válidos para ates-
tar que o beneficiário está vivo.

Os procedimentos são os se-
guintes: 1 - Acesso ao aplicativo
Meu INSS com o selo ouro ou a
outros aplicativos e sistemas dos
órgãos e entidades públicas que
possuam certificação e controle de
acesso, no Brasil ou no exterior; 2 -
Realização de empréstimo consig-
nado, efetuado por reconhecimen-
to biométrico; 3 - Atendimento pre-
sencial nas agências do INSS e nas
entidades ou instituições parceiras,
desde que feito o reconhecimento
biométrico e também no sistema
público de saúde; 4 - Vacinação; 5
- Cadastro ou recadastramento nos
órgãos de trânsito ou segurança
pública; 6 - Atualizações no Ca-
dÚnico; 7 - Votação nas elei-
ções; 8 - Emissão/renovação de
passaporte; carteira de motoris-
ta; carteira de trabalho; alista-
mento militar; carteira de iden-
tidade (RG) ou outros documen-
tos oficiais que necessitem da pre-
sença física do usuário ou reconhe-
cimento biométrico; 9 - Recebimen-
to do pagamento de benefício com
reconhecimento biométrico; e 10 -
Declaração de Imposto de Renda,
como titular ou dependente.

Ainda em análise, proposta começaria a ser aplicada no Distrito Federal

Marcello Casal Jr./Agência Brasil
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Smads promove primeira reunião
sobre a câmara intersetorial

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) promove hoje, 20, a partir
das 13h, no anfiteatro do Centro
Cívico, a primeira reunião sobre a
Câmara Intersetorial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional (Cai-
san), que integra a Coordenação de
Segurança Alimentar da Smads.
Interessados podem se inscrever
pelo link https://forms.gle/
BEiVarUYQq67coen7. O evento é
aberto a toda a população. Inten-
ção da reunião é apresentar os pro-
pósitos da Caisan para autorida-
des, profissionais e sociedade em geral.

O evento contará com apre-
sentação de ações de segurança
alimentar realizadas pela Casa
do Hip Hop e palestra sobre o
papel da Caisan, ministrada por
Vanuzia Teixeira, do Conselho
Estadual de Segurança Alimen-
tar e Nutricional Sustentável.

CONQUISTA - A Caisan,
conforme explica a titular da Sma-
ds, Euclidia Fioravante, é um gan-
ho para o município. "A regula-
mentação dessa Câmara é uma
grande conquista para o municí-
pio. Ela nos permitirá referenciar a
população mais vulnerável, identi-
ficar tudo que já é feito e, a partir
disso, propor novas ações".

Sua fala é complementada
por Savana Fernandes, da Co-
ordenação de Segurança Ali-
mentar e Nutricional da Sma-
ds, que afirma que a Caisan
qualifica a política pública.
"Qualifica a política e legitima

Horta comunitária desenvolvida ao lado da Casa do Hip Hop

as ações dos gestores públicos,
além de permitir olhar o siste-
ma de produção, as potenciali-
dades e vulnerabilidades do
município para monitorar e
avaliar, de forma integrada, a
destinação e aplicação de recur-
sos de Segurança Alimentar nos
orçamentos anuais e dos resul-
tados e impactos da política". A
Caisan tem, entre suas princi-

pais atribuições, a finalidade de
promover a articulação e a inte-
gração dos órgãos, entidades e
ações relacionadas à área de
Segurança Alimentar e Nutrici-
onal (SAN) e a responsabilida-
de de elaboração e execução do
Plano de Segurança Alimentar
e Nutricional, conforme as de-
mandas apontadas pelo Conse-
lho Municipal de Segurança Ali-

mentar e Nutricional (Comsea). Ela
é composta por representantes das
Secretarias Municipais de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), Agricultura e Abastecimento
(Sema), Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), Educação, Saú-
de, Serviço Municipal de Água e
Esgoto (Semae) e Conselho Delibe-
rativo do Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp).
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Julho Verde
O câncer de boca estatisticamente está

entre as dez neoplasias malignas mais pre-
valentes e apresenta a maior taxa de mortali-
dade dentre os cânceres do segmento cabe-
ça e pescoço. No mês que marca a luta con-
tra a doença, o Conselho Regional de Odon-
tologia de São Paulo (CROSP) ressalta a im-
portância de promover a prevenção e o diag-
nóstico precoce, além de enfatizar o papel
do Cirurgião-Dentista na luta contra o câncer.

De acordo com dados do Instituto Na-
cional de Câncer (INCA), a estimativa é
de que, para cada ano do presente triênio
(2023-2025), surjam 41 mil novos casos
de câncer de cabeça e pescoço.

O câncer de cabeça e pescoço abrange
diferentes tumores malignos que podem aco-
meter a cavidade oral, lábios, língua, gengi-
va, assoalho da boca e palato; seios da face
(maxilares, frontais, etmoidais e esfenoidais);
faringe, nasofaringe (atrás da cavidade nasal),
orofaringe (onde estão a amígdala e a base
da língua), hipofaringe (porção final da farin-
ge, junto ao início do esôfago), laringe (su-

praglote, glote e subglote), glândulas saliva-
res e glândula tireoide. No Brasil, os tipos mais
comuns são os da cavidade oral, nos homens,
e os de laringe e de tireoide, nas mulheres.

O Cirurgião-Dentista exerce um papel fun-
damental na prevenção, diagnóstico e tra-
tamento da doença, como explica o mem-
bro da Câmara Técnica de Estomatologia
do CROSP, Dr. José Narciso Rosa Assun-
ção Júnior. “Assim como em qualquer tipo ou
localização de câncer, as neoplasias de ca-
beça e pescoço apresentam sinais que po-
dem e devem ser observados durante o
exame do paciente. Mesmo antes de ava-
liar dentro da boca ou garganta, já se ob-
serva se existe algum aumento de volume no
pescoço, alguma alteração de cor ou dificul-
dade de movimentação, por exemplo”.

De acordo com o Dr. José, ao examinar
as mucosas da boca ou garganta é possível
verificar se estão com coloração normal, hi-
dratadas e se apresentam “feridas” ou “caro-
ços”. Além disso, segundo ele, alterações de fala
e mudança de voz também merecem atenção.

DDDDDESENROLAESENROLAESENROLAESENROLAESENROLA

Primeira fase pode limpar
até 2,5 milhões de nomes
Segundo o ministro da Fazenda, Fernando Haddad,
número depende de adesão do Nubank ao programa

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

O total de brasileiros com dí-
vidas de até R$ 100 que terão o
nome limpo pode chegar a 2,5 mi-
lhões se o banco Nubank aderir ao
Desenrola, disse nesta segunda-fei-
ra (17) o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. Segundo ele, a ins-
tituição financeira ainda está deci-
dindo se vai entrar no programa
porque tem direito a pouco crédito
presumido, incentivo dado pelo
governo aos bancos.

"Tem um banco só que está em
dúvida de adere ou não, porque ele
tem pouca vantagem no crédito
presumido e tem 1 milhão de pes-
soas negativadas: o Nubank. Esta-
mos aguardando. Se eles aderirem,
serão 2,5 milhões de CPFs [com o
nome limpo]", disse Haddad. O
Ministério da Fazenda fornece-
rá um balanço das adesões ape-
nas nos próximos dias.

Na primeira fase do Desen-
rola, que entrou em vigor nesta
segunda-feira, as instituições fi-
nanceiras limpam o nome das
pessoas com débitos de até R$
100 vencidos até 31 de dezem-
bro do ano passado. A dívida
não é perdoada. Apenas o deve-
dor deixa de ficar com o nome sujo
e pode contrair novos emprésti-
mos e fazer operações como fe-
char contratos de aluguel.

Sem a participação do Nu-
bank, o número de pessoas físicas
que poderão ter o nome limpo até o
fim do mês chegaria a 1,5 mi-
lhão, informou o assessor espe-
cial da Secretaria de Reformas
Econômicas Alexandre Ferreira.
Ele lembrou que a retirada das
dívidas de até R$ 100 do cadas-
tro negativo é condição obrigató-
ria para as instituições financeiras
que aderirem ao Desenrola.

"Essa dívida [de até R$ 100]
não poderá voltar a ser negativa-
da. O efeito da negativação na
vida do devedor cai naquele
momento, como restrições para
fazer contrato de aluguel e com-

"Tem um banco só que está em dúvida de adere ou não, porque ele tem pouca vantagem no crédito
presumido e tem 1 milhão de pessoas negativadas", diz Haddad

prar com carnê. A dívida continua
[crescendo] em termos contábeis,
mas tem a negativação definitiva-
mente suspensa naquele mo-
mento", explicou Ferreira.

Crédito presumido - Além
da limpeza do nome de quem
tem dívidas de até R$ 100, a
primeira fase do Desenrola pre-
vê a renegociação de débitos com
bancos por devedores com renda
de até R$ 20 mil. O Desenrola só
abrange dívidas contraídas até 31
de dezembro do ano passado.

Nesta etapa, o devedor não
precisa recorrer ao Portal Gov.br,
devendo procurar os canais de ne-
gociação do banco, por atendimen-
to presencial, aplicativo ou site, e
pedir o refinanciamento. A re-
tirada do cadastro negativo de
quem deve até R$ 100 é auto-
mática e não precisa ser pedida.

O incentivo para que as insti-
tuições financeiras participem da
primeira fase se dá por meio de da
antecipação de créditos presumi-
dos. Para cada R$ 1 de desconto

concedido aos devedores, a insti-
tuição financeira lança R$ 1 de cré-
dito presumido no balanço.

Segundo Haddad, o governo
está oferecendo até R$ 50 bilhões
em antecipação de crédito tribu-
tário aos bancos. "Liberamos R$
50 bilhões [em crédito presumi-
do] para que o setor bancário
faça as renegociações no siste-
ma de balanço financeiro. O es-
tímulo para o banco é ter o va-
lor da renegociação como crédi-
to presumido com o governo. Se o
desconto para a pessoa for de R$ 7
mil, o crédito para o banco será de
R$ 7 mil", explicou o ministro.

FAIXAS - O Desenrola tem
duas faixas de devedores. A faixa
2, que entrou em vigor nesta se-
gunda-feira, abrange as renegoci-
ações de débitos com bancos para
quem tem renda de até R$ 20 mil
sem limite de valor de dívidas, o
que permite o refinanciamento de
imóveis e de veículos, por exemplo.

Prevista para ser lançada em
setembro, a faixa 1 abrange deve-

dores inscritos no Cadastro Único
para Programas Sociais do Gover-
no Federal (CadÚnico) ou de ren-
da mensal até dois salários míni-
mos com débitos de até R$ 5 mil
com empresas de fora do siste-
ma financeiro. A categoria abran-
ge concessionárias de água, ener-
gia e gás e crediário em comércio.

As renegociações para a faixa
1 só poderão começar após o lança-
mento da plataforma de negocia-
ção, que só poderá ser acessada por
quem tiver conta no Portal Gov.br
nível prata ou ouro. Nessa etapa,
haverá uma espécie de leilão na pla-
taforma. As empresas que oferece-
rem maiores descontos receberão
recursos do Fundo Garantidor de
Operações (FGO), do Tesouro Na-
cional. Segundo Haddad, para lim-
par o nome dos devedores da faixa
1, com renda o Tesouro Nacional
gastará R$ 7,5 bilhões do FGO. Esse
valor, ressaltou o ministro, per-
mitirá a renegociação de até R$
30 bilhões em dívidas na segun-
da etapa do programa.

Valter Campanato/Agência Brasil
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Indicação pede maior oferta de
ônibus na linha 101 do bairro

Foi encaminhada ao Executi-
vo, na tarde desta terça-feira (18),
indicação que solicita o aumento
da oferta de horários dos ônibus
que servem a linha 101 - Jardim
Monumento. De autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), a pro-
posição aponta que os usuários do
transporte coletivo municipal recla-
mam da pouca disponibilidade de
horários de partida dos veículos.

"Atualmente, nos momentos
de pico, há apenas dois horários
disponíveis na linha 101 Jardim
Monumento: um às 05h30 e outro
às 08h25 pela manhã, e um às
17h20 e outro somente às 20h10 à
noite. É evidente que existe uma
significativa carência na disponi-
bilidade de horários, uma vez que
o intervalo entre eles é considera-
velmente longo, resultando em
um tempo de espera excessivo
para os passageiros", traz o tex-
to da indicação 2835/2023.

O documento ainda pondera
que "essa lacuna de quase três ho-
ras tem causado transtornos
para os trabalhadores que de-
pendem do transporte público"

e, na sequência, pede a amplia-
ção dos horários da linha 101.

A indicação também encami-
nha um abaixo-assinado, com
mais de 50 assinaturas de usuári-
os do transporte, que pede altera-
ções na linha: "esse documento re-
flete a insatisfação generalizada
com a atual situação do transporte
público no Jardim Monumento.
Entre as principais reclamações
estão a superlotação dos ônibus,
o tempo excessivo de espera e os
frequentes atrasos, que prejudicam
a pontualidade e a qualidade de
vida dos passageiros, especial-
mente os trabalhadores que de-
pendem desse meio de transporte
para suas atividades diárias".

Por fim, André Bandeira pede
à Prefeitura que "avalie cuidado-
samente essa situação e adote as
medidas necessárias para au-
mentar a oferta de horários na
linha 101 Jardim Monumento"
e conclui apontando que "tais
medidas terão um impacto sig-
nificativo na melhoria da mobi-
lidade urbana e no bem-estar
dos cidadãos dessa região".
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Rotta acompanha obras em
calçada e limpeza de córrego

A Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) iniciou
nesta segunda-feira (17) a constru-
ção de uma calçada na avenida
Raposo Tavares, próximo ao Pron-
to-Socorro da Vila Cristina, às mar-
gens do córrego do Enxofre. Os mo-
radores da região já haviam rei-
vindicado os serviços ao vereador
Gilmar Rotta (PP), que visitou
o local na primeira semana de ju-
lho, juntamente com Paulo Rober-
to Borges, titular da Semozel.

De acordo com o parlamentar,
a avenida não possui uma passa-

gem adequada e segura para os
pedestres que por ela transitam,
principalmente para as crianças
que vão para a escola, e, muitas
vezes, disputam espaço com os ve-
ículos, o que pode causar acidentes.

Na terça-feira (18), foi também
iniciada a retirada de lixo e tron-
cos de árvores depositados no cór-
rego, que podem aumentar o risco
de enchentes. As operações foram
acompanhadas pelo parlamentar
que, na sequência, agradeceu a pas-
ta pelo atendimento às demandas
solicitadas pela população.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555 Construção de calçada na avenida Raposo Tavares e limpeza do

córrego do Enxofre foram acompanhadas nesta semana por Gilmar Rotta
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Prefeitura segue com obras
de infraestrutura na avenida
Cristóvão Colombo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zelado-
ria (Semozel), segue com as obras de
infraestrutura na avenida Cristóvão
Colombo, no bairro Algodoal. As
equipes iniciaram a recomposição do
solo - etapa necessária para que seja
feita a pavimentação. Até o momento,
a Semozel já executou adequações
na galeria de águas pluviais, com ins-
talação de rede e colocação de tubula-
ção. As obras integram um pacote que
inclui ainda as avenidas Rui Teixeira
Mendes, no Castelinho, e Thales Cas-
tanho de Andrade, no Monte Líbano,
ambas já finalizadas.

A Thales Castanho de Andra-
de recebeu recape e adequações da
rede de águas pluviais, com a dre-
nagem e troca de bocas de lobo. Na
Rui Teixeira Mendes, a Semozel
revitalizou bocas de lobo, remode-

As equipes iniciaram a recomposição do solo - etapa neces-
sária para que seja feita a pavimentação

lou canteiros e pavimentou o trecho
entre a avenida Jaime Pereira (estrada
do Bongue) e a alameda Alcindo Lopes

Lucas. O investimento total da obra,
com as intervenções nas três ave-
nidas, é de R$ 6,2 milhões.

HIGIENÓPOLIS
Foram encaminhadas ao Execu-
tivo, na tarde desta terça-feira (18),
duas indicações que pedem me-
lhorias no Centro de Lazer "Joana
de Barros Furlani - Dona Joaninha",
localizado na Avenida Alagoas, em
frente ao número 21, no bairro Hi-
gienópolis. De autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), as in-
dicações 2830/23 e 2831/23 pe-
dem, respectivamente, a instala-
ção de um bebedouro e a reposi-
ção/colocação de areia em um
campo destinado à prática espor-
tiva. O parlamentar, nas propositu-
ras, relata que as melhorias foram a
ele solicitadas por um morador do
bairro, durante uma visita ao local.

Divulgação
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"Barbie" e o épico "Oppenheimer"
chegam aos cinemas

O muito aguardado "Barbie",
o filme em que a atriz Margot Rob-
bie dá vida à icônica boneca criada
há mais de 60 anos pela Mattel,
e o grandioso drama biográfico
"Oppenheimer", que conta a his-
tória do cientista e físico ameri-
cano J. Robert Oppenheimer, co-
nhecido como o "pai da bomba
atômica", chegam neste final de
semana às sete salas de cinema do
Shopping Piracicaba, com expecta-
tiva de grandes bilheterias.

   "BARBIE", o aguardado
filme da boneca mais famosa do
mundo chega aos cinemas como
uma comédia de fantasia live-acti-
on  dirigida pela atriz e cineasta
Greta Gerwig, com roteiro escrito
por ela e por Noah Baumbach.
Depois de aparecer mais de 40 fil-
mes de animação  lançados no ci-
nema, TV e vídeo para o público
infantil, Barbie ganha seu primei-
ro filme em live-action. Porém, ao
contrário dos filmes animados da
personagem, livres para todas as
idades, este "Barbie" que estreia nas
telonas não tem classificação livre
e não é indicado para crianças me-
nores de 12 anos. Portanto, não é
filme para  o público infantil. O
CONAR (Conselho Nacional de
Autorregulamentação Publicitária)
classificou o filme para maiores de
12 anos por ter cenas  que são con-
sideradas impróprias para crian-
ças menores, como alguns atos vi-
olentos e diálogos com teor adulto.
Portanto, mesmo o filme sendo
baseado numa inocente boneca,
somente os adolescentes e adultos
poderão ver a  bela Margot Robbie
dando vida a Barbie e Ryan Gos-
ling ao seu namorado Ken. No fil-
me, a história levará a boneca Bar-
bie para o mundo real. Ela começa
a ter crises de identidade que a le-
vará a questionar seu mundo e sua
existência, quando percebe que é
mais uma das Barbies da utó-
pica Barbielandia. Ao lado do
namorado Ken, Barbie acaba
deixando o mundo das bonecas
e vai  parar no mundo real
para descobrir como as pes-
soas vivem, ficando expostas aos
perigos e irritando o CEO da
Mattel, interpretado pelo ator
Will Ferrell. O ótimo elenco ain-
da inclui a atriz America Ferre-
ra como Glória, uma funcioná-
ria da Mattel que encontra a
Barbie no mundo real, e Rhea
Perlman, como a empresária
Ruth Handler (1916-2002),
que criou a Barbie em 1959.

Divulgação

Margot Robbie dá vida a Barbie, que deixa o mundo das bonecas e vai parar no mundo real, no
filme proibido para o público infantil

O ator Cillian Murphy como o cientista J. Robert Oppenheimer no épico biográfico que conta a história
da criação da bomba atômica

Divulgação

"OPPENHEIMER" é um
épico histórico de 180 minutos que
chega aos cinemas brasileiros com
seu título original. Título que se
refere  ao cientista e físico america-
no J. Robert Oppenheimer (1904-
1967), conhecido como o "pai da
bomba atômica" por seu papel na
organização do Projeto Manhat-
tan, um empreendimento de pes-
quisa durante a Segunda Guerra
Mundial que produziu as primei-
ras armas nucleares. O filme é todo
centrado em Oppenheimer e seu
papel no desenvolvimento da pri-
meira bomba atômica. durante a
Segunda Guerra Mundial que foi
capaz de mudar o curso da huma-

nidade naquele momento É uma
história cativante, densa e delica-
da, escrita e dirigida pelo grande
cineasta britânico Christopher No-
lan e baseada no livro biográfico
"American Prometheus: O Triun-
fo e a Tragédia de J. Robert Oppe-
nheimer", dos escritores Kai Bird e
Martin J. Sherwin, publicado em
2005 e vencedor do Prêmio Pulit-
zer. O ótimo e grandioso elenco é
encabeçado pelo ator irlandês Cillian
Murphy, perfeito no papel de Oppe-
nheimer, enquanto Emily Blunt revive
sua esposa Katherine "Kitty" Oppenhei-
mer. Também no elenco, Florence Pugh,
como Jean Tatlock, uma médica que
teve um relacionamento amoroso

com  Oppenheimer, além de Matt
Damon, Josh Hartnett, Robert Do-
wney Jr., entre outros. No Brasil o
filme recebeu classificação indica-
tiva para maiores de 18 anos, não
só pelo tema delicado mas também
pelas cenas de violência explícita,
além da adição de uma cena longa
de nudez com os protagonistas Ci-
llian Murphy e Florence Pugh. Já
o diretor Nolan afirmou em entre-
vista que, além das cenas de sexo,
haverá também conteudo sensível
entre o ator Cillian Murphy e a atriz
Emily Blunt. Considerado o gran-
de filme do ano, com certeza já en-
trou na lista dos grandes favoritos
do próximo Oscar, em 2024.
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Hyundai expande campanha
na Copa do Mundo Feminina

A Hyundai Motor Company
anuncia a expansão da campanha
de comunicação global "Goal of the
Century" (GOTC), com diversas
iniciativas de marca para a Copa
do Mundo Feminina FIFA Austrá-
lia e Nova Zelândia 2023™. O
anúncio ocorre na sequência da
renovação da parceria da Hyun-
dai Motor com a FIFA, que am-
plia o escopo da empresa como
parceira oficial de mobilidade
da entidade esportiva, incluin-
do soluções aéreas e de robóti-
ca, áreas de inovação de negóci-
os futuros para a empresa.

A nova campanha se baseia
nas ativações do "GOTC" inici-
adas durante a Copa do Mundo
FIFA Qatar 2022™, que desta-
cam o compromisso da Hyun-
dai Motor com os esforços sus-
tentáveis, inovadores e huma-
nos em todo o mundo. Com a
expansão da campanha
"GOTC", a Hyundai Motor pre-
tende conectar a história do fu-
tebol feminino e a visão da em-
presa ao patrocinar a Copa do
Mundo Feminina, por meio de
uma nova mensagem de marca,
mais humana, que inclui as di-
retrizes "Mulheres + Inclusão"
como conceitos-chave.

"Este ano, a campanha da
Hyundai 'Goal of the Century' ex-
pande seus esforços para criar um
mundo sustentável, concentrando-
se na inclusão social das mulheres",
disse Sungwon Jee, vice-presidente sê-
nior e diretor global de marketing da
Hyundai Motor Company. "A campa-
nha abraça a feminilidade, não ape-
nas apoiando a Copa do Mundo
Feminina da FIFA 2023™, mas
também celebrando o legado e a
história do futebol feminino."

"Olhando para trás e obser-
vando o quão longe o futebol femi-
nino chegou, a Hyundai tem uma
visão otimista do futuro", disse Jee.
"Como apoiadora de longa data da
modalidade, desde 1999, a Hyun-
dai pretende continuar promoven-
do a inclusão e a igualdade em todo
o mundo esportivo."

Como parte da nova campa-
nha, a Hyundai Motor lançou um
vídeo global cuja mensagem cen-
tral, "How Far We've Come", é uma
homenagem à notável história do

futebol feminino. O conteúdo cele-
bra o progresso significativo alcan-
çado pela modalidade e destaca a
parceria duradoura entre a Hyun-
dai Motor e a Copa do Mundo
Feminina, abrangendo impres-
sionantes 25 anos e sete tornei-
os desde 1999. O filme apresen-
ta momentos históricos do fu-
tebol feminino até os dias atuais.

A Hyundai Motor também
está patrocinando uma exposição
especial, "Calling the Shots: Faces
of Women's Football", no Museu
FIFA, durante o FIFA Fan Festi-
val™ em Tumbalong Park, Sydney,
de 20 de julho a 20 de agosto de
2023. A exposição celebra o legado
de jogadoras, funcionários e torce-
dores que contribuíram para o de-
senvolvimento da Copa do Mundo
Feminina até os dias de hoje. A
marca destaca ainda a construção
sustentável do museu por meio do
uso de materiais reciclados.

Para aumentar a conscienti-
zação sobre a campanha "GOTC" e
espalhar sua mensagem para os fãs
de futebol, a Hyundai Motor está
retomando sua parceria com a
"Common Goal" para apoiar ativi-
dades relacionadas ao futebol fe-
minino. A empresa está patrocinan-
do o programa "Global Goal 5 Ac-
celerator", que se concentra no de-
senvolvimento de exemplos femi-
ninos inspiradores para jovens jo-
gadoras de futebol, além da expan-
são das oportunidades para as
mulheres no futebol.

A Hyundai Motor apoia ain-
da o Festival 23, um evento de oito
dias focado no público jovem da
"Football for Good", que será reali-
zado em Sydney durante a sema-
na de quartas de final da Copa do
Mundo Feminina da FIFA 2023.
Por meio deste encontro, a empre-
sa celebrará o impacto social do
jogo, reunindo jovens meninas
para uma programação de oficinas
educativas e programas culturais.

Em cooperação com a plata-
forma digital da FIFA (FIFA+), di-
versas ativações dos jogos, como
"Trivia", "Hyundai Goal of the
Tournament" e "Hyundai Match
Predictor", estarão disponíveis du-
rante o torneio para ajudar a espa-
lhar a mensagem da campanha
para os fãs globais do futebol.

 Nova campanha se baseia nas ativações do "GOTC"
iniciadas durante a Copa do Mundo FIFA Qatar 2022™
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Serviço de recapeamento
atende quatro bairros
Foram atendidos Massud Coury, Vitório Cezarino, Santa Maria e Bom Jardim

Enquanto os shows de ani-
versário aconteciam na cidade,
Rio das Pedras estava ganhan-
do outro presente; o recapea-
mento asfáltico em quatro bair-
ros diferentes. Enquanto parte
da população aguardava an-
siosamente pelo início dos
shows, as equipes contrata-
das pela Prefeitura Munici-
pal estavam a todo vapor pela
cidade, passando os finais de
semana trabalhando para que
o asfalto seja cada vez melhor
na cidade. Os bairros Massud
Coury, Vitório Cezarino, Santa
Maria e Bom Jardim tiveram
várias ruas recapeadas. Além
disso, a rua Prudente de Mora-
es, a principal rua da cidade,
teve o primeiro quarteirão, com
mais de 200 metros de exten-
são, também recapeados. Equipes da Prefeitura Municipal também trabalharam aos finais de semana

CARROS
ANTIGOS
Rio das Pedras recebeu
no domingo, 16,  encontro
de carros antigos. Crian-
ças, jovens, adultos,
famílias inteiras, pessoas
com seus animais de
estimação; praticamente
todo perfil de pessoa
visitou o evento e aprovei-
tou, além da exposição de
veículos, os shows das
bandas Kamikazes
Incapazes e Via Pública.

Divulgação
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Os 65º Jogos do Inter ior
e s t ã o  a c o n t e c e n d o  e m
Lençó is  Pau l i s tas  e  R io
das Pedras conquistou a
medalha de bronze na ca-
p o e i r a  a t é  8 7 K g  c o m  o
a t l e t a  R o g é r i o  P i n h e i r o
da Si lva, conhecido como

"Índio Guerreiro".  O at le-
ta  com p e t i u  c o m  a p o i o
da  Sec re ta r i a  de  Espo r -
t e s  e  L a z e r  q u e  p a r a  o
p r ó x i m o  a n o  j á  p l a n e -
j a  l e v a r  u m a  e q u i p e
m a i o r  p a r a  o s  j o g o s  n a
c idade  de  Bo tuca tu .

BRONZE NA CAPOEIRA
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A educação familiar
de antigamente

Provavelmente asProvavelmente asProvavelmente asProvavelmente asProvavelmente as
gerações futurasgerações futurasgerações futurasgerações futurasgerações futuras
estarão livres porestarão livres porestarão livres porestarão livres porestarão livres por
completo, dacompleto, dacompleto, dacompleto, dacompleto, da
antiga, ridícula eantiga, ridícula eantiga, ridícula eantiga, ridícula eantiga, ridícula e
errada educaçãoerrada educaçãoerrada educaçãoerrada educaçãoerrada educação
familiarfamiliarfamiliarfamiliarfamiliar

Douglas
S. Nogueira

A educação fa-
miliar em tempos
passados trouxe ao
Brasil de hoje um
seríssimo problema,
o atraso no intelec-
to de muitos.

Antigamente,
um filho era sim-
plesmente obrigado
a deixar a escola para se dedicar
exclusivamente ao trabalho, que em
diversos casos era braçal, bruto e
desgastante. Além do mais, se o
mesmo não se submetesse a essa
exigência dos pais, o castigo vinha
e de maneira cruel.

Esse tipo de educação familiar
parecia mais uma educação ani-
mal, já que o intelecto de muitas
crianças, jovens que hoje se encon-
tram na condição de adultos, foi
prejudicado. Não se formava dou-
tores, administradores ou enge-
nheiros, formava-se em casa ho-
mens e mulheres amedontrados e
exclusivos para o trabalho, escola
nem pensar, o que importava era
que tais filhos ajudassem a trazer
recursos financeiros para o lar.
Resultado: homens e mulheres de
hoje sem cultura alguma.

Era realmente ridícula e des-
prezível a educação familiar de an-
tigamente. Os pais daquela época
ao educarem, traziam na verdade
mágoas do passado sofrido que vi-
viam e despejavam as mesmas para
cima dos filhos, sendo que qual-
quer ato de desobediência era
motivo para uma bela surra.

Muitos adultos de hoje, crian-
ças e jovens de tempos passados,
lamentam e muito o fato de não
terem formação alguma, da fal-
ta que hoje faz a escola. Obriga-
dos a trabalharem como ani-
mais e não como seres huma-
nos, tais adultos se lembram des-
ses tempos com muita tristeza e
dizem a si mesmos que nunca agi-
rão de tal forma com seus filhos.

O pior de tudo isso é que os
pais de tempos antigos que hoje
apresentam-se como avós em
diversos casos, acreditam que
aquela educação era correta e
apropriada, já que quando hoje
um filho resmunga com seu pai,
tais avós dizem:

_ Dê a ele(a) uma bela surra,
deixe de castigo por uma semana!

Aí então o pai ou a mãe indaga:
_ Mas amanhã, terá que

ir à escola.
E os avós dotados pela ignorân-

cia de antigamente, respondem:
_ Escola para quê? Nun-

ca estudamos e hoje somos
pessoas de bem.

Ridículo! O cúmulo da igno-
rância! Tais senhores com certeza hoje

não sabem nem o mí-
nimo, como por
exemplo; quem des-
cobriu o Brasil e qual
a capital do país.

Infelizmente
essa é a realidade. A
sociedade de hoje
sofre com o atraso
intelectual e cultu-
ral de milhões e mi-
lhões de pessoas,
que graças à horro-

rosa educação familiar de antiga-

mente, padecem nos dias atuais por
não conseguirem acompanhar o
ritmo acelerado de conhecimento
que o mundo apresenta.

Dizer que naquela época
não existiam tantos bandidos,
alcoólatras ou drogados por
motivo de tal educação, nada
mais é que um grande equívo-
co, pois foi justamente em tem-
pos passados que a criminalida-
de deu seu arranque, isso pode
ter ocorrido justamente pela re-
volta causada dentro dos lares.
A falta de condição e permis-
são para estudar de tais jo-
vens e crianças, juntamente
com a rigidez excessiva na
criação das mesmas, podem
ter feito do Brasil um grande
criador de pessoas de mau ca-
ráter, além do país possuir hoje
uma grande fatia de atrasados
e sem cultura alguma.

 O mundo se modificou de tal
maneira que obrigou os pais de
hoje, oriundos daquela rígida edu-
cação antiga, a concordarem que a
melhor maneira de criarem seus
filhos é a conversação e a permis-
são para que os mesmos possam
estudar, trilhando o caminho da
cultura, do avanço intelectual.

Provavelmente as gerações
futuras estarão livres por com-
pleto, da antiga, ridícula e erra-
da educação familiar de antiga-
mente, que não fez mais nada
do que proporcionar a socieda-
de de hoje, uma multidão de
incultos e sistemáticos.

Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento de
Manutenção E-mail:
d o u g l a s _ s n o g u e i r a @
yahoo.com.br BLOG:
www.douglassnogueira.
blogspot.com

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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Apaixonados pelo mundo
r u r a l  p r o m o v e r a m  m a i s
um Desf i le de Cavaleiros
q u e  p e r c o r r e u  a l g u m a s
ruas  de  R io  das  Pedras
n o  ú l t i m o  d o m i n g o ,  1 6 .
C e r c a  d e  1 0 0  p e s s o a s

part ic iparam em cavalos,
mulas e charretes e mos-
traram que o evento pode
v o l t a r  a  a c o n t e c e r  c o m
o r g a n i z a ç ã o  e  s e n d o
m a i s  u m a  a t r a ç ã o  p a r a
os moradores da c idade.

DESFILE DE CAVALEIROS

Divulgação

FFFFFOODEOODEOODEOODEOODE T T T T TRUCKRUCKRUCKRUCKRUCK

Circuito Bier Party é
no final de semana

Neste final de semana aconte-
ce o Circuito Bier Party de Rio das
Pedras. Serão vários caminhões e
barracas de comida na Praça da
Matriz e, além disso, vão acontecer
os shows de tributo a Charlie Bro-

wn Jr (sexta feira); tributo a Raul
Seixas (sábado) e a dupla Leonar-
do Oliveira e Gustavo Netto (do-
mingo). O evento tem entrada gra-
tuita e tem apoio da Secretaria de
Cultura e Prefeitura Municipal

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

II Festival Washi-Kan Karatê
celebra aniversário da cidade

Em comemoração ao aniver-
sário de Rio das Pedras, aconteceu
no domingo, 16, o II Festival de
Karatê da Washi-Kan, no Ginásio
de Esportes. Cerca de 130 atletas
de todas as idades, oriundos de
diferentes unidades, como Rio das
Pedras, Indaiatuba, Saltinho e Sin-
dicato dos Metalúrgicos (Piracica-
ba). O evento foi organizado pela
Prefeitura e Secretaria Munici-

pal de Esportes, no qual se de-
dicaram para suprir os materi-
ais necessários para o evento.

O Sensei Caio preparou trei-
namento para todos os ajudan-
tes que exerceram uma função
no dia, assim tantos os alunos
quantos os monitores foram
muito bem preparados, com o
objetivo de proporcionar uma
melhor experiência.

Festival de Karatê aconteceu no Ginásio de Esportes

A chuva do final de semana
do aniversário da cidade fez
com que o passeio ciclístico
fosse transferido para domin-
go, 16.  E o público não de-
cepcionou. Assim que o dia
amanheceu, mesmo com frio,
cerca de 150 ciclistas já es-
tavam no ponto de saída. Por
volta das 8h o comboio saiu

para percorrer 4 Km de per-
curso pelas ruas do Centro,
São Cristóvão, Vitorio Ce-
zarino, Cambará e outros
bairros. A chegada foi na
praça da Concha Acústica,
onde os participantes ain-
da tiveram sorteios de brin-
des, algodão doce, corte de
cabelo e outros serviços.

PASSEIO CICLÍSTICO

Divulgação
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A Prefeitura de Rio das Pe-
dras recebeu mais dois car-
ros HB20 Sedan, que agora
vão reforçar a frota municipal.
A entrega aconteceu no últi-

RENOVAÇÃO

Divulgação

mo dia 12. Os veículos inte-
gram a renovação da frota ofi-
cial dos últimos anos; com
estes dois, são 20 novos veí-
culos nos dois últimos anos.
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Prisão preventiva e
afastamento da presunção

da inocência
Alexandre Salum

Pinto da Luz

Nos últimos tem
pos temos vis
to muitas ope-

rações policiais e dos
órgãos de investigação
do Ministério Público,
utilizando-se do expe-
diente da prisão pre-
ventiva como arma ne-
cessária no combate ao
crime e em benefício das
investigações. Infelizmente, esse po-
sicionamento leva ao cárcere diver-
sas pessoas que possuem a condi-
ção de réu primário e presun-
ção de inocência ao seu favor.

A prisão preventiva é uma ca-
tegoria de prisão provisória (ainda
existem as prisões em flagrante e
temporária) dentro do que chama-
mos medidas cautelares, e possui
seu regramento nos artigos 311 a
316, do Código de Processo Penal,
sendo fundamento para sua decre-
tação pelo Judiciário, a garantia da
ordem pública, da ordem econômi-
ca, por conveniência da instrução
criminal ou para assegurar a apli-
cação da lei penal, quando houver
prova da existência de crime e in-
dício suficiente de autoria e de
perigo gerado pelo estado de liber-
dade do imputado. Seu caráter
é acautelatório e não definitivo.

Além das medidas cautelares
de encarceramento (prisão preven-
tiva, temporária e flagrante), o Có-
digo de Processo Penal prevê em
seu artigo 319, diversas alternati-
vas diversas da prisão, sendo a
mais famosa delas, a medida de
monitoração eletrônica ou torno-
zeleira. Porém, temos alternativas
como: a proibição de acesso ou fre-
quência a determinados lugares;
proibição de manter contato com
determinadas pessoas; proibição de
se ausentar da cidade; recolhimen-
to domiciliar noturno; afasta-
mento da função pública ou
particular; internação provisória
em caso de acusado inimputável ou
semi-imputável; e fiança.

Todavia, a regra processual
constitucional é a liberdade e as
medidas cautelares de prisão e di-
versas, somente poderão existir
quando houver motivos funda-
mentados para tal, caso contrá-
rio não passarão de ilegalidades
gritantes contra a Constituição
Federal da República, que traz
a presunção de inocência e a li-
berdade como direito e garanti-
as fundamentais do cidadão
(artigo 5º, inciso LVII). A prisão

preventiva é comu-
mente considerada
como medida de ex-
ceção, justamente
por causa do ema-
nado na Constitui-
ção Federal, porém o
que se vê na prática
com todas essas
operações policiais
midiáticas é o afas-
tamento do proces-
so penal da Carta
Magna e a perpetu-

ação do encarceramento provisó-

rio com fins não democráticos,
as vezes na intenção de se con-
seguir uma confissão ou dela-
ção premiada.

O saudoso professor Dr. Luiz
Flávio Gomes sempre defendeu a
prisão preventiva como medida de
extrema ratio da ultima ratio, ou
seja, a regra como dito antes é a
liberdade; a exceção são as caute-
lares restritivas da liberdade
(art. 319, CPP); e em momento
posterior, por último, a prisão,
por ser assim expresso tanto no
Código de Processo Penal, como
na Constituição de 1988.

Por isso é necessário e com
urgência conectarmos a prática
processual penal com os postula-
dos constitucionais, principalmen-
te com o princípio da presunção de
inocência, para que se ponha fim a
cultura instituída pelo autoritaris-
mo penal, em muito exercida pelo Mi-
nistério Público, que está levando ao
cárcere pessoas inocentes, deturpan-
do a lógica de que o fato deve ser
provado primeiro, para depois pu-
nir. Já que atualmente, pune-se
primeiro para depois descobrir
quem era inocente ou culpado.

Alexandre Salum Pinto da
Luz, advogado especialis-
ta em ciências criminais

A prisãoA prisãoA prisãoA prisãoA prisão
preventiva é umapreventiva é umapreventiva é umapreventiva é umapreventiva é uma
categoria decategoria decategoria decategoria decategoria de
prisão provisóriaprisão provisóriaprisão provisóriaprisão provisóriaprisão provisória
(existem as(existem as(existem as(existem as(existem as
prisões emprisões emprisões emprisões emprisões em
flagrante eflagrante eflagrante eflagrante eflagrante e
temporária)temporária)temporária)temporária)temporária)
dentro do quedentro do quedentro do quedentro do quedentro do que
chamamoschamamoschamamoschamamoschamamos
medidasmedidasmedidasmedidasmedidas
cautelarescautelarescautelarescautelarescautelares
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FALECIMENTOS
SR. JOSE MAURICIO CLE-

MENTINO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 55 anos,
filho do Sr. Domingos da Graça
Clementino, já falecido e da Sra.
Durvalina Felisberto Clementi-
no, era casado com a Sra. Maria
Mariano Cordeiro. Deixa filhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h00 do Velório
Municipal de São Pedro - SP,
“sala 01” para o Cemitério
Municipal da Saudade da ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. EDINEY DOS SANTOS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 46 anos, filho dos
finados Sr. Maximiano Bispo dos
Santos e da Sra. Maria Nunes
Ferreira, era casado com a Sra.
Regiane Forner; deixa os filhos:
Samuel Nicolas dos Santos e
Lorenzo Henrique dos Santos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal Primavera da
cidade de Engenheiro Coelho –
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO DE
ALMEIDA GOIS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 75
anos, filha dos finados Sr. Faus-
tino Francisco Duranger e da
Sra. Olegaria Afonsina de Almei-
da, era casada com o Sr. Geri-
valdo Gonzaga de Gois; deixa os
filhos: Douglas de Almeida Gois,
casado com a Sra. Melissa Vic-
to Gois e Vanessa de Almeida
Gois, casada com o Sr. Juliano
Marcelo Vitti. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA CANDIDA MAR-
CELINO CORDESCHI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 95
anos, filha dos finados Sr. Jose
Tobias Marcelino e da Sra. Maxi-
mina Maria do Carmo, era viúva
do Sr. Pedro Cordeschi; deixa os
filhos: Dirce Cordeschi; Dirceu
Antonio Cordeschi; Jose Carlos
Cordeschi; Maria Ines Cordes-
chi; Paulo Roberto Cordeschi e
Jonas Cordeschi. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 da Igreja Assembleia
de Deus, sito a Av. Raposo Ta-
vares, 836 para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FINISIA SPERANDIO
COSTA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 98 anos, filha dos
finados Sr. Jose Sperandio e da
Sra. Angelina Marafon, era viúva
do Sr. Paulo Costa; deixa os fi-
lhos: Luiz Alberto Costa, já fale-
cido; Edelberto João Costa, já
falecido; Paulo Jose Costa; Ma-
ria Isabel Costa Diana; Imacu-
lada Conceição Costa; Edivaldo
Costa e Marcos Costa. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o

Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCI BATISTA
ZENATTI faleceu anteontem, na
cidade de São Paulo/SP, conta-
va 71 anos, filha dos finados Sr.
Geraldo Batista e da Sra. Maria
de Sousa Batista, era casada
com o Sr. Francisco Placido Ze-
natti; deixa os filhos: France Ba-
tista Zenatti, casado com a Sra.
Vanessa Pacano Zenatti; Milena
Batista Zenatti; Melissa Zenatti
Mesquita, casada com o Sr. Ga-
briel Mesquita e Fabrizio Fran-
cisco Batista Zenatti. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Esmeral-
da”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais.

SR. ADÃO CESAR DOS
SANTOS faleceu anteontem, na
cidade de Campinas/SP, conta-
va 49 anos, filho do Sr. Jose
Carlos dos Santos e da Sra.
Pedrina Cação dos Santos, já
falecida, era casado com a Sra.
Flavia Cristina Magrini dos San-
tos; deixa os filhos: Abner Dani-
el dos Santos, casado com a
Sra. Bruna Pereira Barbosa e
Gabriele E. dos Santos, casada
com o Sr. Jesiel Ferraz. Deixa o
neto Isaque, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba/SP, sala “Sa-
fira” para o Cemitério Municipal
da cidade de Saltinho/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE
PAULA GALVÃO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 63 anos,
filha do Sr. Mario de Paula, já fa-
lecido e da Sra. Eva Luiza Morei-
ra de Paula, era casada com o
Sr. Aristides Galvão; deixa os fi-
lhos: Fabiane Aparecida Galvão
Pedro, casada com o Sr. Willian
Carlos Pedro e Luis Fernando
Galvão, já falecido, deixando viú-
va a Sra. Valquiria Ramos dos San-
tos. Deixa irmãos, cunhados, so-
brinhos, netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANTA VIEIRA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 94 anos, filha da
Sra. Emerenciana Vieira dos
Santos, já falecida; deixa os fi-
lhos: Jose Lopes Santos, casa-
do com a Sra. Adalgiza; Mano-
el Luiz Rodrigues de Oliveira;
Maria de Jesus Coelho Bar-
bosa Rodrigues da Cruz, viú-
va do Sr. Horacio e Adenise
Lemos Santos, casada com
o Sr. Geraldo Pereira da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.
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FALECIMENTOS
SRA. TEREZA CAM-

POS DE SOUZA faleceu an-
teontem na cidade de Pira-
cicaba aos 88 anos de ida-
de. Era filha do Sr. Jose de
Souza e da Sra. Sebastia-
na de Campos, falecidos.
Deixou os filhos: Sebastia-
na do Carmo Mariano; Be-
nedito Antonio Mariano; Sil-
via Valentina Mariano Rodri-
gues; Maria Aparecida Ma-
riano; Maria das Graças Ma-
riano; Maria Teresa Mariano;
Jose Mariano Junior, já fale-
cido. Deixa ainda netos, bis-
netos, tataranetos e demais
familiares.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
09:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Sauda-
de - Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELVIRA BELLINI
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de
idade. Era filha do Sr. José
Bellini e da Sra. Anna Gon-
çalves Bell ini, falecidos.
Deixa os filhos: Acacio Fer-
nando Barbosa casado com
Karen Gonzales Barbosa,
Angelita Aparecida Barbosa
casada com Ademir San-
ches Barbosa, Alexandre
Timoteo Barbosa casado
com Karina Aparecida Gon-
zales Barbosa, Marcos Ro-
gerio Barbosa, Tiago Lean-
dro Barbosa, Aline Fernan-
da Barbosa casado com Le-
andro de Lira, Sheila Gerceli
Barbosa, Adriana Cristina
Barbosa casada com Fabio
Airton Pilão. Deixa os netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 17:00
hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 03, seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ NIVALDO
MARCHETTI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba,
aos 60 anos de idade. Era
casado com a Sra. Maria de
Lourdes Campos Purcini.
Era filho do Sr. Francisco
Marchetti e da Sra. Maria da
Silva Marchetti, falecidos.
Deixa o filho: Luis Roberto
de Souza Marchetti. Deixa
netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem  as 17:00
hs, saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba - Sala
Diamante, seguindo em auto
funebre para o Cemitério da
Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos

de pesar da Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. AURORA GIACON
CANASSA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba aos 81
anos de idade e era casada
com o Sr. Alcides Canassa.
Era filha do Sr. Luiz Giacon e
da Sra. Regina Zanardo, fale-
cidos. Deixa os filhos: Marcio
Reginaldo Canassa, Regina de
Fatima Canassa, Antonio Ede-
raldo Canassa, Marinez Ca-
nassa.  Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Cerquilho. O seu
sepultamento dar-se-á hoje ás
15:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Cerquilho, seguindo para o
Cemiterio Municipal de Cerqui-
lho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HERMANN YURI
JORDAN faleceu ontem na
cidade de Piracicaba,  aos
62 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Lolita Ma-
nin Frias Jordan. Era filho do
Sr. Hermann Jordan, faleci-
do e da Sra. Maria Esther
Meirelles Jordan. Deixa os
filhos: Gabriela Frias Jordan
Sorgatto casada com Rodri-
go Jose Sorgatto, Hermann
Yuri Jordan Filho casado
com Luiza Helena Pacheco
Marchi Jordan, Maria Esther
Frias Jordan Ballotta casa-
da com Lucas Henrique
Ballotta. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos.  O
seu sepultamento dar-se-á
hoje ás 13:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição -
Sala A, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais

SR. JOSÉ LUIZ DA
FRANÇA faleceu no dia 13
pp, na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 90 anos de idade e
era viuvo da Sra. Margarida da
Cruz Cardoso França. Era fi-
lho do Sr. José de Santana e
da Sra. Maria dos Santos,
ambos falecidos. Deixa as fi-
lhas: Maria Adelaide da Fran-
ça casada com Dorival Barri-
chelo, Afoncina da França ca-
sada com Alexsandro Ricardo
de Oliveira. Deixa ainda netos,
bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
foi realizado no dia 14 pp às
10:00 hs, saindo a urna do
Velório Municipal de Rio das
Pedras, seguindo ao Cemité-
rio Parque da Paz onde foi inu-
mado am jazigo da família. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Elda Nympha
Cobra Silveira

Estamos para en
trar numa nova
era chamada Era

de Ouro, onde temos que
colocar fim as guerras que
sempre permearam a his-
tória da humanidade
neste nosso planeta Ter-
ra, aliás, isso vem desde Abraão,
descendente direto de Noé. Sara
sua esposa, embora na velhice,
Deus lhe concedeu um filho de
nome Isaac, que a pedido do Se-
nhor quase foi sacrificado por
seu pai  Abraão. Embora desespe-
rado, mas temente a Deus, Abraão
obedeceu amarrando-o em cima de
uma pedra mais ou menos de
dez metros, mas Deus poupou-o de
ser sacrificado vendo a obediência de
seu pai Abraão. Hoje essa pedra é sa-
grada e está em Jerusalém.

 Daí começou a inveja de Is-
mael por Isaac o filho legitimo e
preferido por seu pai. A mando de
sua esposa Sara, Abraão baniu Is-
mael e Agar, da tenda fazendo-os
vagar pelo deserto, até a morte de
Agar. O ódio e a inveja de Ismael
por Isaac cresceram e anos mais
tarde ele forma doze tribos árabes
para guerrear contra as tribos do

seu irmão Isaac. As-
sim, seus descenden-
tes se tornaram inimi-
gos ferrenhos até os
dias de hoje. A histó-
ria prossegue até o
povo de Isaac,  os he-
breus, ficarem escra-
vos dos Egípcios.

Depois vem Moi-
ses para salvar os he-

breus do jugo dos Faraós passan-
do pelo Mar Vermelho, sãos e sal-
vos, pela ajuda de Deus.

Em Israel no Monte do Tem-
plo, aquela com cúpula dourada,
está a pedra para o sacrifício  de
Isaac.  La se encontra o Domo da
Rocha e a Mesquita de Al-Aqsa
construídos no século V ll.

O rei Davi mandou construir
um santuário que abrigasse o obje-
to mais sagrado do Judaísmo, a Arca
da Aliança e a sagrada Pedra de Abraão
e as obras foram terminadas por Salo-
mão, depois vem Nabucodonosor ll
que destruiu tudo.

Em 1587 antes de Cristo, foi
construído o Segundo Templo, sen-
do destruído pelos Romanos, Em
70 anos depois de Cristo, com ex-
ceção do muro ocidental, o Muro
das Lamentações é o lugar mais
importante para os judeus. Estive
nesses lugares e coloquei nos in-

terstícios do Muro de Pedra meu
pedido a Deus e fui atendida.

Nesse lugar será construí-
do o Terceiro Templo do Messi-
as considerado tanto por judeus
como muçulmanos. Os judeus
estão à espera Dele, para o jul-
gamento final a "separação do
joio e do trigo". Como foram as
palavras do Senhor.

Escrevo toda essa história por-
que se espera (Astral) uma união
de Israel (a Justiça), Estados Uni-
dos (a Força), e o Brasil (a Verda-
de). Se acontecer essa união preci-
samos que também o povo vibre no
amor, sem rancor, ira, ganância,
ego exacerbado, inveja.

Segundo as previsões de Chi-
co Xavier vale lembrar ou saber o
que ele previu: o registro akashico
da 3ª Guerra Mundial será apaga-
do por Jesus que nos deu essa mo-
ratória em 1969 quando da ida à

Lua em junho, porque poderá ser
deflagrada a 3ª Guerra Mundial.

Já houve a 2ª guerra mundi-
al, com todas as dores, mas se nos
posicionarmos em" orai e vigiai,"
poderemos viver na luz e na grati-
dão colocando a frequência positi-
va na paz onde nossa vida flores-
cerá em harmonia jamais vista.

Há também uma guerra no
Astral com as forças do mal nos
influenciando como existe aqui, e
nós temos que vencê-la com Cristo
nosso Salvador. O mal está espa-
lhado por todo planeta.

Há 144.000 pessoas que estão
vibrando para isso não acontecer.
Seja um deles!  Existe a direita e a
esquerda, torça pela sua se for do bem,
pois  cada uma tem sua razão. Mas as
forças do mal estão instigando o ran-
cor ao ponto até de amigos e famílias
ficarem afastadas pela política, pelo
futebol, e outras divergências que
o ego explica.

Se ficarmos em paz serão
descobertas muitas doenças e
tratadas, inspiradas por Deus.
Por isso, vamos orar bastante
para termos a paz mundial.

Elda Nympha Cobra Sil-
veira é escritora, artista
plástica,  membro do
Golp, Clip, e APL
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